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FECHA: Febrero 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Le salió barato al conductor” 

 
“Abdicó” 

 “SEPH garantiza la continuidad para profesores”  

 “Iglesia sin Papa” 

 
“Óptima relación gobierno-SNTE” 

 
“Ex alcaldes ¡falsificadores!” 

 
“Inicia operaciones el distribuidor de Tulipanes” 

 
“Renunció el Papa” 

 
“Por poco los linchan; detienen a dos cacos”  

 
“Denuncian presiones por ley de amparo”  

 
“Rebasan autos a remesas”  

 “Renuncia el Papa” 

 
“Ya no tengo fuerzas para seguir, dice el Papa en su renuncia”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Entidad no contempla candidatos ciudadanos, reitera Mario Pfeiffer: Vivimos en un federalismo y cada 

estado tiene su legislación, tanto existe una constitución federal como estatal; Hidalgo no considera el registro de 
candidatos independientes o ciudadanos, por ello el Consejo General rechazó estos perfiles y esperamos que los 

tribunales emitan una sentencia, manifestó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas. Pese a que la ley hidalguense aún no contempla las recientes modificaciones al Artículo 35 Constitucional, 

que establece la posibilidad de que cualquier ciudadano pueda postularse para algún cargo de representación popular, la 

agrupación Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos persiste con la inscripción de aspirantes a diputados 
locales para la contienda del próximo 7 de julio. En dos ocasiones el Consejo General del IEEH negó el registro tanto de 

plataformas como planillas debido a que sólo es facultad de partidos políticos inscribir candidatos a cargos de elección 
popular, por ello la organización independiente interpuso una impugnación para revertir este acuerdo. El consejero 

presidente enfatizó que cada entidad tiene legislación propia, “que no contempla aspirantes ciudadanos y además no 

podrán considerarse adecuaciones a la reforma electoral tres meses antes de iniciar un proceso”. “Las leyes federales no 
están por encima de las estatales, son ámbitos diferentes; es decir, hay una Constitución federal y otra estatal, es 

desarrollo propio del federalismo; son dos órdenes normativos que no necesariamente están subordinados, sin duda hay 
disposiciones constitucionales pero con sus respectivos límites”. Después de que la impugnación que presentó la 

organización ciudadana fue reencauzada por el Tribunal Electoral del Estado (TEEH), la dirigente, María del Sol Lemus, 
afirmó que continuarán con la inscripción de aspirantes a diputados locales e incluso llevarán el caso a juzgados 

federales. La inconformidad ahora tiene el estatus de juicio para la protección de derechos político-electorales y podría 

llegar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Pfeiffer Islas subrayó la importancia de la 
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sentencia de los tribunales, pues aunque la Constitución Política establece las candidaturas ciudadanas, existen vacíos 

legales. “Es importante un pronunciamiento del tribunal, pues aún no están regulados muchos aspectos como el registro 

de plataformas para candidatos ciudadanos, en ese caso no sabemos qué procede, por ello estaremos atentos a lo que 
resuelva el tribunal”. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Preparan tricolores asamblea en Hidalgo: Emitió el Comité Directivo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) convocatoria para celebrar su Asamblea Estatal el próximo 14 de febrero, en esta reunión liderazgos, 

delegados y seccionales analizarán relatorías efectuadas en municipios la semana pasada, además de acreditar a los 

representantes hidalguenses que acudirán a la XXI Asamblea Nacional Ordinaria. Desde el 7 de febrero celebraron las 17 
asambleas municipales electivas y deliberativas para acordar propuestas, así como comentarios sobre la actualización de 

documentos básicos y programas de trabajo de cara a la Asamblea Estatal. A partir de las 11 horas el próximo 14 de 
febrero asistirán representantes, delegados y dirigentes locales a oficinas del PRI en Pachuca para desarrollar las etapas 

deliberativas y electivas. La fase deliberativa consiste en la discusión a partir de cuatro temas básicos como declaración 
de principios, programas de acción, estatutos, así como estrategia y programas; luego el periodo electivo para definir a 

los 35 militantes que asistirán como delegados hidalguenses a la XXI Asamblea Nacional de marzo. Después de publicar 

la convocatoria, militantes priistas interesados en participar en esta reunión nacional presentarán su registro ante la 
Comisión Estatal de Procesos Internos, los aspirantes cumplirán ciertos requisitos como paridad de género, militancia 

comprobada, entre otros. Estará integrada la Asamblea Estatal por integrantes del Consejo Político, del Comité Directivo, 
dirigentes de sectores agrarios, obrero y popular, organismos de mujeres, Frente Juvenil Revolucionario, movimiento 

territorial, etcétera. Concluida la etapa deliberativa, integrantes de esta asamblea darán lectura a los aspirantes a 

delegados y enseguida efectuarán el proceso de votación. Para la selección de los 35 delegados que asistirán a la 
plenaria tricolor en la ciudad de México, los asistentes emitirán su voto libre y secreto y será la Comisión de Procesos 

Internos quien efectúe el conteo final. Al final el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, realizará la propuesta de los 12 
delegados que participarán en los trabajos de la Comisión Nacional de Dictamen, quien desglosará las actividades 

efectuadas en las Asambleas Municipales. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Demanda sol azteca regularizar las tarifas: Exigirá la bancada del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) la comparecencia del titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Francisco Rojas Gutiérrez, para regular 

las tarifas de luz eléctrica, así como disminuir los cobros en ciertas zonas con rezago, precisó el senador Isidro Pedraza. 
Informó que persisten quejas, intimidación, malos tratos e indefensión por empresas contratistas de la CFE, pero hasta 

ahora no existen instancias capaces de resolver estos problemas. En 2012, las inconformidades contra CFE ante la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) superaron las 33 diarias, más de 12 mil por año. “Tenemos que revisar el 
problema de las tarifas, en muchos casos son excesivos”. Finalmente, mencionó los avances en la agenda legislativa 

respecto a los acuerdos de la reforma energética, modificaciones al Artículo 4º para el Derecho a la Alimentación, así 
como evitar el IVA en medicinas y alimentos. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Descarta Panal hacer coalición: Heriberto Martínez Santiago, líder del Panal en la entidad, descartó 

mantener acercamiento con el PAN y el PRI en la búsqueda de posibles alianzas. De cara al proceso electoral para 
renovar el Congreso local, el dirigente señaló que su partido se mantiene en la postura de ir solo en los comicios, pues 

aunque han tenido pláticas informales con Acción Nacional, no han impactado en la decisión de establecer una coalición 
para postular a candidatos comunes. “La dirigencia nacional ya dio a conocer que en algunos estados de la república se 

lograron establecer alianzas, pero creo que en el caso de Hidalgo y Oaxaca, seremos los únicos que enfrentaremos el 

proceso solos”, explicó. Martínez expresó que este panorama debe mantenerse hasta el 10 de marzo, fecha límite para 
registrar alianzas o coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Con cinco diputaciones locales emanadas de las 

filas panalistas en 2010, Martínez Santiago puntualizó que la fracción parlamentaria de su partido es la segunda fuerza 
política en el Congreso estatal, pero no se consideran una oposición al PRI, partido en el poder. Y es que, según el 

dirigente estatal, son una fuerza política responsable que está en pro del desarrollo social, económico y político en la 

entidad. Respecto a la manifestación de los maestros por la reforma educativa el fin de semana en la entidad, la 
dirigencia neoaliancista aseguró que es una situación “meramente gremial”, la cual no impacta directamente las 

decisiones del partido magisterial. Martínez se dijo respetuoso de las manifestaciones, pero aclaró que los actos no 
representa la fuerza panalista debido a que hay docentes de la entidad que militan en distintos partidos políticos. 

(Miriam Avilés, página 06) 
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Criterio-Sigue PRI sin renovar comité en Tulancingo: Luego de la renovación de nueve Comités Ejecutivos 

Municipales (CEM) por convocatoria, el PRI informó que Tulancingo es el único que se mantiene pendiente de emitir su 

renovación. A casi un mes del inicio del proceso electoral para la renovación de diputados locales, esta cabecera distrital, 
donde actualmente gobierna la oposición, apenas establecerá su comité hasta los próximos días. José Gonzalo Badillo, 

directivo de la Comisión Estatal de Procesos Internos del tricolor, destacó que aunque se consideró la posibilidad de 
operar con un delegado en la zona, la dirigencia estatal determinó la instrumentación del comité municipal. El PRI estatal 

renovó las dirigencias locales en Huejutla, Tizayuca, Tianguistengo, Aja-cuba, Cuautepec de Hinojosa, Huazalingo, 

Huehuetla, Metepec y Acaxochitlán, municipios donde era urgente el proceso; además, en otros ocho comités se 
realizaron cambios en su estructura interna. En este momento, ocho representaciones municipales ya tienen trabajando a 

sus operadores, pues el PRI espera obtener los 18 distritos electorales locales. Para ello, Badillo aseguró que 83 
municipios tendrán representación municipal tricolor, pues el único distrito pendiente es Tulancingo; el resto ya cuenta, 

incluso, con la lista de aspirantes a las diputaciones. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Canta su adiós a la política: El romanticismo no va de la mano con la política, y ya que Francisco Xavier 
prefiere lo primero, decidió volver a la música. Tras 17 años de alejamiento, en los que fue diputado federal, candidato a 

gobernador de Hidalgo y senador de la República, el cantautor vuelve con El amor no es sólo un papel. “Desde que me 
fui quería regresar constantemente, y por una razón u otra, no podía. Todo mundo piensa que me salí de esto (el 

espectáculo) para irme a la política, y no fue así. En esos años se trabajaba mucho más, en los últimos años no bajé de 

170 fechas, además tenía que hacer programas y otras cosas. “Llegó un momento en que me cansé físicamente, le pedí 
al director de la compañía que me diera chance de darme un mes sabático, y ese tiempo se convirtió en varios meses. Al 

año y medio me invitaron a participar en otras cosas”, cuenta el cantautor. El material discográfico contiene 14 
canciones, se grabó de manera improvisada en la casa de Joan Romagosa, productor musical de La Voz México, y por 

ahora está disponible solamente en YouTube y redes sociales. Este disco, el número 20 en su trayectoria, lo ve como un 

aviso al público de que retoma su carrera musical en forma, tanto que ya piensa en el siguiente material. “Estando en la 
casa de Joan con otros músicos, cotorreando, agarré la guitarra y empecé a cantar canciones mías, me fueron siguiendo 

y se grabó así en directo. Lo hicimos sin pensar en un disco, hay 14 temas, unos covers míos y ocho temas nuevos. Es un 
disco muy raro, no está mezclado ni masterizado, es como suena. “Del otro disco lo que puedo adelantar es que hay 

duetos, no puedo decir con quiénes porque no está confirmado, pero son varios artistas muy exitosos en este momento. 
La presentación se va a hacer en el Auditorio Nacional. Hay de todo, algunos autores que van a mandar propuestas, 

cantautores que están muy fuertes ahorita”. Mientras fue funcionario público, Francisco Xavier siempre se dio tiempo de 

componer canciones, pero ahora que su prioridad laboral está nuevamente en la música, no piensa en la política. “Me 
invitaron con este cambio de gobierno. Hay propuestas, dos de ellas muy importantes, se los agradezco mucho, pero el 

tiempo pasa y debes hacer lo que a ti te gusta, lo que te llena y ya. Soy una persona que sabe cerrar ciclos. “Fueron 
muchas cosas por las que nos metimos a la política, sin tener que ver con política, y creo que las podemos hacer sin 

estar ahí. Está muy viciado eso, no puedes ser tú. El romanticismo no va de la mano con la política, no hay esa 

sensibilidad, y si tratas de llevarla, les estorbas, así que tratan de quitarte a como dé lugar”. (redacción, página 02) 

El Independiente- Nuestra meta, 90 mil votos para PRI: CNOP: La Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares (CNOP) pretende llevar 90 mil votos a favor del PRI durante la elección del 7 de julio. Alfredo Tovar Gómez, 

líder estatal, confió en lograr la meta de nuevos afiliados que votarían por los candidatos del tricolor en distintos distritos. 
Mediante un proceso de credencialización permanente, el sector pretende fortalecer las estructuras para garantizar 

apoyos al partido de cara a los comicios para renovar el Poder Legislativo. “Es una actividad que se realiza como sector 
que para nada limita en tiempos la ley electoral ni la estatal ni la federal, porque no hace proselitismo hacia ningún 

candidato.” La credencial permite a comerciantes identificarse en el traslado de mercancías de un estado a otro y evitar 
decomisos. Adicionalmente garantiza descuentos en casas comerciales. La CNOP realiza caravanas de afiliación en varios 

municipios; en lo que van del año han credencializado a mil 200 personas, 30 por ciento menos con relación al mismo 

periodo de 2012 debido a pocas unidades. Tovar negó que exista una cuota de votos que cumplir, pero si desde ahora 
implementan estrategias de promoción, cuando lleguen a la cúspide del proceso electoral no habrá problema en cumplir 

la meta. “Para las diputaciones locales, con honestidad, son menos los votos que generamos; si aportamos 90 mil son 
buenos.” Actualmente, la confederación mantiene padrón de 60 mil afiliados, principalmente transportistas, voceadores, 

tianguistas, pequeños comerciantes, profesionistas y agremiados a 38 sindicatos.(Gerardo Neria, página 05) 
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El Independiente- Alianza con PAN solo si beneficia al PRD: Isidro Pedraza:  Al señalar que no es partidario que 

el PRD se coaligue con el PAN, el senador Isidro Pedraza resaltó que una posible alianza sería en caso que los perredistas 

se vean beneficiados con los resultados de ella. Representantes de Nueva Izquierda como Luciano Cornejo, José 
Guadarrama y el senador perredista se reunieron en el Distrito Federal (DF) para discutir tal posibilidad, en días 

anteriores. Tras dar conferencia de prensa sobre la agenda que el sol azteca apuntalará en el Senado de la República, 
aseguró que al PRD le costó mucho trabajo recuperar su identidad partidista en la pasada elección presidencial, luego de 

los comicios de alcaldes donde perredistas y panistas se coaligaron. “La población se confunde y piensa que es lo mismo 

votar por PAN y PRD”, declaró y agregó que un argumento a favor es que cada partido aparecerá con su emblema en la 
boleta electoral en los próximos comicios. La cuestión a dirimir es en qué distritos el partido colocará candidatos y quien 

los encabezará. “Si vamos a dejar municipios potencialmente ganadores como Tula, Tepeji e Ixmiquilpan para que los 
obtengan otros, ¿para qué quiero ir a una elección con ellos?. “El análisis que yo puse sobre la mesa es que se refleje 

avance político para el PRD”. Hasta el momento “no hay definición, sino un planteamiento a analizar y será concluido por 

los dirigentes estatales de PAN y PRD”. Apuntó que cada partido seleccionará a sus candidatos, ya sea en elecciones 
internas o encuestas. “No solo es el PAN que podría interesarnos para ir a coalición, se está revisando con el Panal”, 

agregó. La selección interna de candidatos del sol azteca no podrá suavizarse, ya que no “no hay lubricante electoral”. En 
meses podrían liberar a Edith Ibarra En otro asunto, Pedraza declaró continúa el proceso legal que enfrenta Edith Ibarra, 

actualmente presa en el Centro de Readaptación Social de Pachuca y adelantó que en tres meses podría recuperar su 
libertad. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente- Rechaza Gálvez Gómez doble militancia política: Juan Carlos Gálvez Gómez, consejero estatal 

del PRD, desmintió que tenga doble militancia al asegurar que dejó las filas del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en el momento en que la organización de Andrés López Obrador anunció que será partido político. El también 

presidente de la comisión de filiación estatal del sol azteca consideró que Morena es selectivo en la integración de sus 

militantes, desde el comité estatal del movimiento. "Están cerrando filas para un solo grupo, lo cual no conviene en un 
movimiento que surge con la ideología de propiciar la participación ciudadana", dijo. Relató que junto con Edith Ibarra 

fue coordinador distrital cuando Morena era asociación civil. Sin embargo. "no pertenezco a su militancia, simplemente 
ayudé a la coordinación encarga-da del proceso de la anterior elección federal". Ponderó que la ideología política del PRD 

propicia que todos los militantes tengan cabida en el partido. En días anteriores, este diario dio cuenta que perredistas 
detecta-ron que Carlos Gálvez es consejero estatal del PRD y a la vez formaba parte del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena). Gálvez Gómez aparece en la página del PRD como consejero electo, aunque también en la página del 

movimiento que en-cabeza Andrés Manuel López Obrador. En Morena no hay noticia que haya renunciado a su militancia 
perredista, por lo que causó suspicacia.  (Víctor Valera, página 05) 

Síntesis- Comienzan las fracturas en Morena: Los conflictos al interior del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) han ocasionado que antes de lograr su registro como partido político, algunos integrantes hayan presentado su 
renuncia, como Juan Carlos Gálvez Gómez, quien aseguró que hay fuertes pugnas por el control del organismo. Al 

informar que apenas el domingo decidió formalizar su salida de Morena y seguir en el PRD, así como toda participación 
personal y de sus seguido-res en esa agrupación, Gálvez Gómez manifestó que hasta el momento sola-mente ha 

enfrentado una serie de situaciones adversas que han comenzado a ocasionar desánimo entre varios de sus 

simpatizantes. . "Andrés Caballero y otras personas se han estado peleando el control de ese movimiento, lo cual yo veo 
como ab-surdo, porque es un movimiento civil y sano que así debería de conservarse, y entonces esas peleas internas 

van a desgastar a sus seguidores", dijo. Vaticinó que por lo que ocurre al interior del Movimiento de Regeneración serán 
varios más los simpatizantes y seguidores que decidan salirse y mejor mantenerse en la sociedad civil, desde donde 

participarán en política, sin necesidad de comprometerse con nadie. Juan Carlos Gálvez agregó que es tanto el desánimo 
que prevalece entre los simpatizantes de Morena en el estado que ha sido necesaria la presencia de su líder nacional, 

Martí Batres, para intentar conciliar y evitar que se fracture, antes de lograr siquiera el registro como instituto político. 

"Es algo que realmente yen lo personal me causó desánimo al igual que a otros compañeros, pero finalmente eso es algo 
que ya no me interesa, es cosa de ellos y yo sigo firme en el PRD".  (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Avanza diálogo para resolución de conflictos, dice Nochebuena: A finales de febrero podría resolverse 

el conflicto limítrofe que mantienen los municipios de Tlaxcoapan y Atitalaquia, adelantó el presidente de la Comisión de 

Gobernación del Congreso hidalguense, Joel Nochebuena Hernández. Explicó el legislador que existen avances en las 
negociaciones, pues autoridades municipales de Tlaxcoapan ya enviaron información con respecto a cuál es la superficie 

que reclaman. Con ello el ayuntamiento de Atitalaquia debe responder de forma oportuna sobre el reclamo de las 
hectáreas y posteriormente habría que definir los acuerdos para solucionar dicha problemática. Por su parte los 

integrantes de la Comisión de Gobernación tendrán que ser testigos de la firma del convenio entre ambas autoridades 
municipales. Nochebuena Hernández puntualizó que de no concretar acuerdos entre los ayuntamientos, entonces se 

procederá a llevar este asunto ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). “Serán las propias autoridades 

federales, en todo caso, quienes decidan la solución del conflicto de límites territoriales que prevalece en esta zona desde 
hace varios años. El gobierno del estado y el pleno legislativo están agotando cada uno de los planteamientos para 

resolver cuanto antes este conflicto, para ello hay reuniones con ambas partes”. En las últimas negociaciones las 
autoridades de Tlaxcoapan ya no reclamaron las cerca de 900  hectáreas en donde se ubica parte del proyecto de la 

refinería Bicentenario y con respecto a Tula son un promedio de 300 hectáreas. El diputado expuso que existen 

condiciones de diálogo y apertura, por ello hay confianza de resolver el conflicto en los próximos días, para evitar que 
llegue el asunto hasta las instancias federales. El compromiso de las autoridades estatales y del pleno legislativo es 

mantener la tranquilidad y paz social en la región, por tanto se agotarán los diferentes recursos que se tienen. Con 
relación al conflicto de Ixmiquilpan y Cardonal, informó que es un tema que atiende directamente la Secretaría de 

Gobierno estatal, por lo que el Congreso local no ha sido requerido. En este contexto, la Comisión de Gobernación del 
pleno legislativo se mantiene atenta al avance de las negociaciones y acuerdos que se tomen por parte de las 

organizaciones y comunidades correspondientes. Joel Nochebuena aseveró que las indicaciones del gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz son atender de forma oportuna cualquier demanda o reclamo de la población hidalguense. “Por ello 
se mantiene una comunicación permanente con las autoridades estatales y municipales, para conocer los asuntos 

pendientes a resolver en cualquier localidad”. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Capturan vendedores a dos ladrones de locales: Detenidos y golpeados resultaron dos presuntos 
ladrones, por comerciantes de Ixmiquilpan, tras ser sorprendidos sustrayendo mercancías de un local denominado “El 

Corral”, ubicado en el Barrio de San Antonio. Los supuestos asaltantes respondieron a los nombres de Samuel Mendoza 
Aguilar, de 25 años de edad, y Luis Fernando Sánchez, de 23, ambos fueron puestos a disposición del agente del 

Ministerio Público adscrito al municipio de Ixmiquilpan. Sus captores informaron que esta no es la primera vez que se 
presentan este tipo de incidentes en locales comerciales de San Antonio, pues anteriormente ya habían registrado otros 

saqueos similares. Según la propietaria del local afectado, Irma Mezquite Rómulo, al llegar a su establecimiento se 

percató que estaba abierto y los dos sujetos sacaban parte de las mercancías. Al descubrirlos solicitó apoyo de los 
vendedores que permanecían en el lugar, fue entonces que se dispusieron a atrapar a los presuntos delincuentes, no sin 

antes propinarles varios golpes como mediad de escarmiento. Mezquite Rómulo declaró que es la segunda ocasión que 
saquean su local, lo que significa grandes pérdidas económicas, pues todo su capital está invertido en la mercancía de su 

negocio. Los inconformes expusieron que eran tres los ladrones; sin embargo, uno de ellos logró huir; tras su detención 

las referidas personas fueron llevadas a las oficinas del MP, donde iniciaron las denuncias correspondientes. Los hechos 
quedaron asentados en la averiguación previa número 7/I/154/2013, a fin de que se les castigue y den con el paradero 

del otro ladrón. De acuerdo con la estadística que maneja la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH), Ixmiquilpan 
posee el primer lugar en incidencia delictiva a escala regional, mientras que a escala estatal ocupa el lugar 12, según 

datos correspondientes a enero. En este contexto, en lo que respecta al mismo mes, se registró un total de 27 robos en 

sus diferentes modalidades, siendo los vehículos y los inmuebles más hurtados, seguido de saqueos a casa habitación y 
robos a transeúntes o asaltos. Cabe mencionar que pese a estos números los porcentajes en incidencia delictiva se 

mantienen hasta la fecha, en comparación con el primer mes de años pasados. (Hugo Carón, página 08) 

Milenio-Preocupa a empresarios inseguridad en el estado: Empresarios de diversas cámaras y asociaciones 

hidalguenses han señalado su preocupación por el incremento de la inseguridad en el estado, lo que inhibe nuevas 

inversiones y provoca que la economía se estanque, pues aunque la entidad se maneja aún como un territorio seguro, los 
hechos de violencia que se han registrado en los últimos meses en diferentes ciudades dejan entrever lo contrario, 

acusan. Para el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en el estado, Javier Vázquez Coria, 
Hidalgo atraviesa una situación “alarmante”, pues dijo que en la entidad se presentan dos situaciones, la percepción del 

estado como inseguro por las empresas que están asentadas en él, y la falta de denuncia por parte de quienes han sido 

violentados. Vázquez Coria resaltó que según la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas que dio a conocer el 
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Inegi en diciembre del 2012, el 64.5% de las unidades económicas perciben al estado como inseguro, y la tasa de delitos 

en la entidad está por arriba de la media nacional.  Según el Inegi, la tasa de víctimas en Hidalgo es 3,338 por cada 10 

mil unidades económicas, es decir 3.3 delitos por unidad, colocándose encima del promedio nacional, pues en el país la 
tasa de víctimas por cada 10 mil unidades económicas fue de 3,737 con un promedio de 3.1 delitos por víctima”. 

Asimismo, en el 27.3 por ciento de los delitos cometidos a unidades económicas en Hidalgo, hubo víctimas presentes y el 
delincuente al menos portaba un arma. Por ello, el empresario pidió a las autoridades poner mayor atención a la cuestión 

de seguridad para lograr tener empresas más productivas. “Es responsabilidad de las autoridades velar por la seguridad 

de todos los mexicanos, deben asegurar que se desarrolle un clima de negocios sano, para que la economía crezca y 
genere la riqueza que se necesita para el combate a la pobreza y desigualdad lo más rápidamente posible”, sentenció.  

Dijo que la pobreza histórica, desigualdad social, educación de baja calidad, debilidad institucional y un sistema de 
justicia fallido, son sólo algunas de las variables que hacen un territorio fértil para la criminalidad y la violencia. Lo grave, 

explica el empresario, es que la gran mayoría de delitos no son denunciados porque la gente no confía en las 
autoridades, por miedo a extorsiones o porque consideran que es perder el tiempo. Lo más preocupante, es que sólo el 

14 por ciento de los delitos son denunciados y de los cuales sólo el 84.6% llevó a inicio de averiguación previa en el 

Ministerio Público. De los delitos denunciados sólo el 10% derivó alguna solución para la unidad económica; sin embargo 
la cifra negra en 2011 fue del 88.1%, es decir, delitos que no fueron denunciados o que no llegaron a averiguación 

previa en el Ministerio Público, “lo que es altísimo”, señaló el empresario. “Entre los motivos que lleva a los responsables 
de las unidades económicas víctima de un delito a no denunciar, hay aspectos atribuibles a la autoridad, como miedo a la 

extorsión, pérdida de tiempo, trámites largos y difíciles y la desconfianza en la misma”. Dijo que en gran medida de que 

se den estas situaciones es por el equivocado combate el crimen que se dio en el gobierno pasado, por lo que urge que 
esta nueva administración federal cambie de estrategia y de rumbo.  Claves Los costos - Según la Encuesta Nacional 

de Victimización de Empresas, el costo promedio a consecuencia de la inseguridad y el delito en una unidad económica 
es de 56 mil 774 pesos. - “Se trata de dinero y recursos que las empresas nunca recuperarán, que se pierden, y que 

nunca podrán usarse para reinvertir, para generar más empleos o mejorar sus condiciones”. - Se estima que en 2011, las 
principales víctimas del delito fueron las unidades del sector comercio (41.6%), seguido por las de la industria con 36.6% 

y servicios con 32.7%. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Garantizan continuidad laboral para profesores: El secretario de Educación Pública estatal, Joel Guerrero 
Juárez, rechazó que sean ciertos los temores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) referentes a 

la Reforma Educativa, pues el 99% de los maestros en Hidalgo al provenir de escuelas de educación superior, tienen 

garantizada su continuidad laboral. “En Hidalgo, el 99 por ciento de los maestros tienen acreditación profesional, es decir, 
son egresados de normales o de escuelas de educación superior. Eso qué permite al principio, el respeto a su 

permanencia porque están preparados para ser profesores. Hay permanencia y habrá permanencia en su totalidad, no 
hay problema en cuanto a eso”, aseguró el funcionario estatal. Sobre la preocupación de que sean despedidos por la 

evaluación, el Secretario aseveró que eso no será, pues reconoció las carencias del sistema, las cuales llevan a varios 

profesores a hacer más de lo que les correspondería. “Nosotros estamos viendo que las zonas de Hidalgo son distintas, la 
sierra, el altiplano y demás. Ya hay maestros que atienden a grupos de hasta tres grados cada uno, son maestros que 

están haciendo su trabajo con alta responsabilidad”. Este fin de semana, integrantes de la sección XV de SNTE se 
manifestaron en las calles de Pachuca en contra de la Reforma Educativa, la cual calificaron de estar hecha al vapor, 

además de querer privatizar al sistema educativo del país. Por ello, el contingente de alrededor de 45 mil profesores de 
los diferentes municipios hidalguenses marchó por los principales accesos a Plaza Juárez con consignas donde aseguran 

que no pasará en la entidad la reforma que ya es de carácter constitucional. Sobre esta manifestación, el titular de la 

SEPH dijo que esto no afectará la relación entre el Sindicato y el gobierno estatal, pues desde antes tenían una mesa de 
trabajo donde ambas partes han quedado en buenos términos sobre lo que les corresponde hacer.“La Reforma Educativa 

ya es un acuerdo nacional, es una política nacional. Es respetable la posición del SNTE como muchos la estamos 
entendiendo, y estamos en una buena relación desde el gobierno con el sindicato. Ya teníamos pláticas con ellos, por eso 

decidieron hacer la marcha el sábado para no afectar las clases. Como pudieron ver, el orden, la libertad para manifestar 

su opinión, es respetable lo que están haciendo”, comentó el titular de la SEPH. Guerrero Juárez agregó que esta relación 
de cortesía entre el gremio docente y la administración estatal va más allá de la Reforma Educativa, ya que desde antes 

de que empezara el proceso legislativo para su aprobación los maestros hidalguenses ya eran de los que mejores 
laborales tenían en el país. “Es importante que a nivel nacional se llegue a un acuerdo, aquí en Hidalgo tenemos un 

acuerdo, y estamos apoyando a los maestros, somos de los estados donde los maestros están mejor apoyados en cuento 
a días de salario, prestaciones”. Lo que destacó Guerrero fue que aún no se puede hablar de cómo va a operar la 

Reforma, ya que falta el reglamento, pero eso sí, donde desde ahora ya prestan mucha atención es en la parte del censo 

de escuelas, pues tienen identificados planteles con grandes necesidades. “Todavía no sabemos la parte reglamentaria de 
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la reforma, en principio la reforma plantea hacer un censo de las escuelas, nosotros ya tenemos un diagnóstico. De cinco 

mil 600 escuelas y ocho mil centros de trabajo, muchos requieren mantenimiento, requieren renovación porque el 30 por 

ciento tiene más de 40 años, requieren mantenimiento en la parte hidráulica, de instalaciones eléctricas, la de techos, sí 
requerimos mobiliario”.  SNTE mantiene su postura El gremio magisterial de Hidalgo, representado por la sección XV 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación se mostró unido en su oposición contra la Reforma Educativa que 
hace unas semanas fue aprobada por el Congreso local, esto como parte del proceso para elevarla a rango constitucional. 

Tanto el dirigente actual de la sección XV como algunos de sus predecesores manifestaron que es una reforma que no 

resuelve el problema de la educación en México, y en cambio, se molesta más por golpear al liderazgo del SNTE. Sinuhé 
Ramírez, criticó al titular de la SEP federal, Emilio Chauyffet, a quien calificó de incapaz en la encomienda que tiene, 

además de perseguir otros intereses diferentes a los de la educación pública y gratuita. “Queriendo quedar bien con sus 
patrocinadores, ha promovido la idea de que despidiendo a un maestro los males del país se habrán agotado, qué fácil, 

qué solución tan llena de ingenio, qué reforma tan profunda, qué manera tan sencilla de ganarse el aplauso de la 
sociedad”, mencionó durante el mitin que reunió a los otrora dirigentes del SNTE, Mirna García López y Moisés Jiménez, 

quienes se sumaron a lo proclamado por Ramírez. (Alejandro Suáre3z, página 08) 

Milenio-Brindar atención de calidad, la meta del ISSSTE: Islas Fuentes: Jorge Islas Fuentes, delegado federal 
del Instituto de Seguridad Social al Servicio de de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Hidalgo, dijo que su prioridad 

en el cargo que recientemente asumió será incrementar la calidad del servicio médico para los derechohabientes.  “Una 

de mis principales labores es concientizar a los trabajadores de la organización para que otorguen una atención de 
calidad y calidez al derechohabiente como lo pidió el director General del ISSSTE a nivel nacional”, aseguró el ex 

secretario de Salud en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. A escasos días de haber tomado protesta en la Ciudad 
de México, aseguró que durante su gestión se encargará de incrementar las unidades de atención, pues hoy el ISSSTE 

únicamente cuenta con hospitales en forma en Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan y Huejutla, sitios que son apoyados por 
unidades médicas de consulta externa para los 84 municipios del estado.  “La ampliación de nuestro campo de operación 

también es uno de nuestros reto, pues quiérenos llegar a todos nuestros afiliados de manera adecuada y eso implica 

reducir los trayectos que recorren para recibir asistencia médica. Nos hacen falta más hospitales, nos hace falta contar 
con mayor infraestructura y ese es otro de los retos que tenemos por cumplir. Tenemos que crecer”, comentó el 

delegado. Mencionó que el ISSSTE no es solamente una institución que presta servicios médicos, pues además sus 
derechohabientes pueden recibir atención en estancias infantiles, créditos, viviendas, pensiones. Sin embargo, dijo, “lo 

esencial para esta administración será la atención médica”.  En este rubro, el titular de la oficina aseguró que a nivel 

hospital se cuenta con un abasto de medicinas de 98 por ciento, con lo que asegura la satisfacción de la demanda que 
puedan generar los derechohabientes ubicados.  “A partir de mi incorporación a la organización he revisado el estatus 

sobre el abastecimiento de los distintos hospitales con los que contamos, por lo que puedo decir que contamos con 98 
por ciento de medicamentos”.  En el estado, informo Islas Fuentes, sólo 40 pacientes requieren retrovirales, a pesar de 

esto el funcionario federal anunció que dará mayor impulso a campañas como el Prevenissste para reducir aún más los 

casos.  “En el caso de los pacientes que requieren retrovirales es mínimo, apenas alcanza los 40 en todo el estado a los 
cuales el instituto les proporciona el medicamento sin costo de forma mensual. La gente está atendiendo nuestras 

campañas de cultura de la salud por ello los reportes son aislados”. Por último destacó la importancia de los trabajos 
coordinados con el gobierno estatal, puesto que aseguro con esto se logrará la construcción del ISSSTE del siglo XXI. “Es 

muy importante la satisfacción de todos nuestros derechohabientes y de la mano del gobierno del estado estoy seguro lo 
lograremos. Otorgaremos calidad, calidez y una atención destacada en todas nuestras especialidades: Pediatría, 

Internista, Terapia intensiva y más. Podemos tener limitaciones materiales pero no en el trato digno y justo en los 

servicios que prestamos”, aseveró Jorge Islas.  (Gisselle Acevedo, página 10) 

Milenio-Auditorías arrojan falsificación de documentos: Menes Llaguno: El contralor del estado, Juan Manuel 

Menes Llaguno, señaló que las auditorías de las anteriores administraciones municipales de Santiago de Anaya, San 

Salvador, Atotonilco de Tula y Chilcuautla arrojaron falsificación de documentos. “Hasta donde tenemos conocimiento 
han falsificación de documentos, aunque sea por 10 pesos, pero falsificar un documento si nos falsifican por 10 pesos nos 

lo falsifican por 10 millones, no se vale”, aseveró. Indicó que si los ex alcaldes resultan culpables se va proceder 
penalmente, “ya tenemos dos casos, el caso de Huejutla y ahora tenemos el caso de Atotonilco de Tula en donde 

estamos en la espera de la respuesta”. Menes Llaguno agregó que ambos ex alcaldes están en fechas de solventar las 
irregularidades. “Si no la presentan procederemos a aplicarle la sanción que corresponda”, dijo el funcionario. Lo anterior 

lo dio el contralor en el inicio de la quinta jornada de Capacitación “El conocimiento es el alma del ser” a los encargados 

de la contraloría de los 84 ayuntamientos del estado. La capacitación de la contraloría está dirigida también a 15 
organismos públicos centralizados, 81 descentralizados, dos órganos autónomos y 40 organismos municipales 

descentralizados.  (Alejandro Reyes, página 11) 
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Criterio-Firman convenio 15 universidades y el DIF Hidalgo: El Sistema DIF Hidalgo signó un convenio de 

colaboración con 15 instituciones educativas que tendrán una interacción directa con el organismo a través de 

prestatarios de servicio social. Guadalupe Romero, presidenta del patronato, señaló que el acuerdo vinculará a los 
alumnos, docentes y administrativos de las diferentes instituciones públicas de educación superior para cooperar con los 

programas asistenciales. “Uno de los principales objetivos de este convenio es que ellos se unan a los trabajos que 
realiza el DIF Hidalgo en beneficio de la sociedad”, apuntó Romero. Con el convenio también se sumará la participación 

de docentes universitarios en congresos y foros organizados por la institución, ya sea como ponentes o asistentes, para 

complementar la estrategia de información. Joel Guerrero Juárez, titular de la Secretaría de Educación Pública estatal 
(SEPH), indicó que el convenio es importante por el trabajo social que realizarán miles de jóvenes universitarios. Dentro 

de las acciones se contempla llevar a cabo campañas para acopio de víveres en caso de desastres naturales, así como la 
investigación y desarrollo de proyectos para abatir la desnutrición y obesidad en la entidad. (Ommar Ayala, página 

07) 

Criterio-Conservan su puesto, sólo 2: Luego de dos semanas de cambios en las delegaciones federales ubicadas en 
Hidalgo, únicamente dos panistas se mantienen en la titularidad; se trata de Raimundo Ordóñez, a cargo de la Osfaeh y 

Daniel Ludlow, al frente de la Segob. Con 53 delegaciones federales existentes en la entidad, en el segundo mes de este 
año únicamente dos organismos no registraron cambio en su rectoría, pues el resto cambió su personal a militantes 

extraídos del PRI. Si bien, los cambios no se registraron de inmediato con la llegada de Enrique Peña Nieto a la 

presidencia de la república, 35 días después se dieron los primeros relevos; y entre los últimos nombramientos destaca la 
designación de Juan Carlos Alba Calderón, al frente de la Secretaria de Desarrollo Agropecuario, Territorial y Urbano 

(Sedatu). Con la designación del delegado de Liconsa, se destacó que aún están pendientes los nombramientos de la 
delegación de Semarnat y Profepa; en el caso del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) el nuevo titular ya se 

encuentra en funciones. Sin estimar una próxima aplicación de la evaluación a los directivos que ganaron por concurso 
las plazas de delegados, tanto para la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo (Osfaeh) y la 

Secretaría de Gobernación (Segob), se destacó que estos tienen que cumplir con un periodo de seis años y pueden 

cambiar de entidad. (Miriam Avilés, página 08) 

El Independiente- Derrochan erario en Huazalingo: Pese a que 73 por ciento de habitantes de Huazalingo padecen 

pobreza alimentaria, el ayuntamiento derrochó dos terceras partes de su presupuesto en salarios y aguinaldos durante 

2012. Quienes no tienen la fortuna de ser parte de la nómina oficial vieron cómo la alcaldía repartió entre los 271 
trabajadores de la presidencia municipal 20 millones en salarios y 21 millones de pesos en aguinaldos. Son 42 millones 

243 mil 873 pesos solo en gasto de nómina para este municipio considerado con alto grado de rezago social y cuyo 
presupuesto fue de 66 millones 812 mil 440 pesos durante el año anterior. En caso de dividir el total de nómina y 

aguinaldo, le tocaría a cada uno de los pobladores que carecen de alimentos en sus hogares, 4 mil 891 pesos. Tales 
cifras de Huazalingo contrastan al comparar aguinaldos de la alcaldía de Huautla, otro municipio considerado con alto 

grado de marginación, donde fueron etiquetados para aguinaldos 2 millones de pesos y 11 millones en nómina.  Mientras 

que el alcalde emanado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Huazalingo, Héctor Martínez Galindo recibió 
663 mil 633 pesos de aguinaldo, la presidenta y directora del DIF municipal Modesta Grande Flores ganó 250 mil pesos 

por este derecho. Siete recolectores de basura con sueldo de 3 mil 822 pesos obtuvieron cada uno aguinaldo de 51 mil 
pesos. Jardineros e intendentes también ganaron cifra similar como parte de esta derecho a final del año. Al desmenuzar 

la nómina, saltan más incongruencias en la repartición del aguinaldo: el síndico obtuvo 220 mil 354 pesos; regidores 199 

mil 803 y el contralor 338 mil 379 pesos; en cambio, un capturista con 9 mil pesos de salario mensual recibió 130 mil 
pesos. Un albañil con salario de 5 mil pesos cada mes obtuvo como aguinaldo 68 mil pesos, y un policía con sueldo 

similar ganó 74 mil 983 pesos. Incluso un chofer con sueldo de 6 mil fue recompensado con aguinaldo de 83 mil pesos y 
un supervisor que gana 7 mil tuvo derecho a 102 mil 640. El encargado de cloración que gana mensualmente 4 mil 252 

pesos, obtuvo aguinaldo de 57 mil pesos, mientras que un electricista que tiene un salario similar recibió 66 mil 242 

pesos. A un coordinador de juventud con sueldo mensual de 4 mil pesos la alcaldía le dio 65 mil pesos de 
aguinaldo.(Víctor Valera, página 03) 

Síntesis- Óptima relación gobierno-SNTE: Ningún maestro en Hidalgo perderá su empleo con la aplicación de la 
Reforma Educativa, aseveró el secretario de Educación de la entidad, Joel Guerrero Juárez, al hablar sobre la marcha del 

pasado sábado y afirmó que no existirán conflictos entre la sección 15 del SNTE y el gobierno del estado."En Hidalgo hay 

permanencia y habrá permanencia de esta totalidad (de docentes), no hay ningún problema en cuanto a eso", mencionó 
el secretario, con lo que aseguró que ningún maestro en el estado perderá su empleo como algunos suponen que 

sucederá con la aplicación de la nueva Reforma Educativa. Destacó que el 99 por ciento de los 32 mil 842 docentes que 
laboran en la entidad están bien preparados, lo que garantiza su permanencia dentro del sistema. "Es importante que a 
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nivel nacional haya un acuerdo, nosotros aquí en Hidalgo tenemos uno y estamos apoyando a los maestros, somos de los 

pocos estados donde están mejor apoyados en cuanto a días de salario y prestaciones, entonces como estado estamos 

apoyándolos", dijo. Igual a como lo ha señalado en ocasiones anteriores el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 
el secretario de Educación indicó que el tema de la molestia del magisterio contra esta reforma tiene que ver más con un 

asunto de carácter nacional que local. "La Reforma Educativa ya es un acuerdo nacional, entonces es una política 
nacional, es respetable la situación del SNTE como nosotros la estamos entendiendo y estamos en una magnífica relación 

gobierno-SNTE", apuntó. En entrevista el funcionario afirmó que la relación que tiene la administración estatal con el 

secretario de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez 
Oviedo, es cercana, muestra de ello, dijo, es que la marcha se desarrolló en un fin de semana. Mencionó que esta acción 

es muestra de que lo que menos se pretende es afectar a los alumnos con la suspensión de clases, lo cual no ocurrirá en 
la entidad, al tiempo que consideró que el estado deberá seguir apoyando al magisterio como lo ha hecho hasta el 

momento, al resolver sus demandas anuales vertidas en su pliego petitorio. "No la debe cambiar (la respuesta del 
gobierno a las demandas del sindicato), porque finalmente el SNTE es un organismo que defiende los derechos de los 

trabajadores  entonces, yo creo que esa relación no debe cambiar".  Cabe recordar que el pasado sábado un grupo que 

se estima entre las 30 mil y 33 mil personas, marcharon por las principales calles de Pachuca, para exponer su 
inconformidad hacia la Reforma Educativa que impulsó el presidente Enrique Peña Nieto. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Trabajo de EGS sigue ruta precisa, destaca Castañeda: Al encabezar el Lunes Cívico en la Casa Rule de 
Pachuca, el secretario de Servicios Municipales, Horacio Castañeda Reyes, destacó los resultados de la primera audiencia 

pública realizada por el alcalde Eleazar García, al señalar que es innovadora y será parteaguas para lograr un mejor 

desarrollo de la ciudad. En representación del presidente municipal Eleazar García Sánchez, quien se encuentra en una 
gira de trabajo por Colombia, el funcionario municipal explicó que en el ayuntamiento se trabaja a diario por mejorar las 

condiciones de vida de todos los ciudadanos y estimó que el programa “Tu Presidente Contigo” será un espacio 
fundamental para alcanzar ese cometido. Destacó la determinación del edil porque además de tener un acercamiento, al 

igual que los integrantes de su gabinete con el sector social, a cada una de las audiencias que se realicen llevará distintos 
servicios médicos, al señalar que es un aspecto fundamental para la población. Castañeda Reyes expresó que de manera 

específica las jornadas médicas han sido bien recibidas por parte de la sociedad a la que llega, al argumentar que tener 

en las colonias asistencia médica era una petición por parte de la gente en las colonias. Mencionó que con base en esa 
actividad será posible llevar más beneficios a la sociedad, ya que de manera directa se expondrán los temas en los que 

es necesaria la intervención de la alcaldía para brindarles solución. Insistió que la administración que encabeza Eleazar 
García tiene una ruta específica marcada para garantizar servicios de calidad a la población, de tal forma que los 

próximos meses se mantendrá la labor de una administración incluyente. Para ello, explicó que se trabaja en apego a los 

ejes rectores en el Plan de Desarrollo Municipal, el cual incluye la atención directa a los pachuqueños. Castañeda Reyes 
anticipó que en las diversas secretarías del ayuntamiento se trabaja a favor de desarrollar programas que en breve serán 

implementados en barrios y colonias. Por otra parte, al referirse a la importancia de las actividades cívicas, el funcionario 
precisó ante muchos de los alumnos de la Escuela Primaria Belisario Domínguez la importancia de mantener el respeto 

por los símbolos patrios justo a unos días de conmemorar el Día de la Bandera, porque es una fecha de gran relevancia 

para los mexicanos. (Milton Cortés, página 05) 

El Independiente- Realiza Eleazar García gira por Colombia: El alcalde capitalino Eleazar García Sánchez acudió a 

Colombia por segunda ocasión en lo que va de la administración municipal. Ahora el edil acompañó a comitiva 
conformada por el coordinador jurídico Mario Souverbille García; al titular del Instituto Estatal de Transporte (IET) 

Roberto Terán Contreras, y un grupo de transportistas de la capital hidalguense, con el propósito de documentarse y 

conocer más a fondo la operación del sistema Transmilenio, en la ciudad de Bogotá de dicho país cafetalero. De acuerdo 
con información del IET, dentro el proyecto de movilidad urbana para la zona metropolitana de Pachuca se plantea un 

sistema integrado de transporte masivo (Tuzobús), el cual dará inicio con el primer ramal Téllez-mercado Hidalgo, ya que 
estos transportistas serán los primeros inversionistas. García Sánchez acudió el año pasado a la ciudad de Medellín, 

Colombia, del 14 al 16 de junio al primer Foro Urbano Nacional. Dicha actividad fue organizada por autoridades del 

departamento (provincia) de Antioquia y el programa de la Organización de las Naciones Unidas para los asentamientos 
humanos (ONU-Habitat) organismo que en reconocimiento a los logros alcanzados por esa ciudad colombiana en 

planificación y crecimiento urbano incluyente, se suman a las actividades en las que intervendrán más de 40 ponentes de 
diferentes países.(José Manuel Martínez, página 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Candidaturas casi listas: Los partidos políticos en Hidalgo se encuentran en una etapa de selección interna de 
aspirantes para las candidaturas de lo que serán los 18 distritos electorales para la renovación del Congreso del estado. 

Mientras nos encontramos en una aparente veda política previo al tormentoso inicio de campañas, al interior de los 
institutos se barajan nombres, se reúnen con estructuras, se analizan perfiles y se sacan conclusiones. El trabajo es 

intenso y parece no parar por el momento. Para muestra está la actividad que repentinamente han comenzado a tener 

comités municipales de partidos como el PRI y el PRD. Ni que decir de Nueva Alianza quien tras su agenda magisterial 
contra la reforma educativa parece haber despertado a viejos aspirantes quienes ya están listos para, en su caso, 

contender por las diputaciones locales. ¿Será este mes de febrero el más trascendental para elegir a los candidatos a 
diputados locales? Yo creo que sí, e incluso en muchos casos ya se tienen los nombres listos como en el caso de Pachuca 

y Mineral de la Reforma con el PRI; Tula y Tulancingo con el PRD; Huejutla y Molango con el PAN; y Atotonilco El Grande 
y Huasca con Nueva Alianza. Transportistas Un grupo de transportistas de la capital hidalguense arribaron a la ciudad 

de Bogotá, Colombia, junto a autoridades como el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, el 

coordinador jurídico del gobierno del estado, Mario Souverbille García y el titular del Instituto Estatal de Transporte, 
Roberto Terán Contreras. Si se lo preguntan no están de vacaciones ni mucho menos –aunque un viaje de trabajo a 

tierras cafetaleras bien lo pareciera- sino que viajaron (habrá de saberse con qué presupuesto) con el propósito de 
documentarse y conocer más a fondo la operación del sistema “Transmilenio” que se ocupa en aquella ciudad del sur del 

continente y que se aplicará de forma similar en Pachuca con el denominado Tuzobús. De acuerdo con propio IET, dentro 

del Proyecto de Movilidad Urbana para la Zona Metropolitana de Pachuca se plantea un sistema integrado de transporte 
masivo y articulado que dará inicio con el primer ramal Téllez-Mercado Hidalgo. Lo trascendente aquí es que según la 

apuesta del proyecto, estos transportistas serán los primeros inversionistas del mismo; es decir, pondrán de su dinero, el 
cual ganan con las rutas que tienen concesionadas para poder usar camionetas como medio de transporte público en la 

ciudad de Pachuca, así como taxis, por los que piden cuentas diarias a cada unidad de entre los 250 y 300 pesos por 
turno de 12 horas en taxis y aproximadamente de 500 a mil pesos a las famosas “peseras”, por el día trabajado. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Benedicto XVI y la barca de Pedro: 

En la Basílica de San Pedro, en la parte baja, donde están los restos del apóstol mayor también está la tumba de JUAN 

PABLO II y la emoción que provoca llegar hasta ella es tan grande para los fieles que se postran frente a la sencilla 
lápida, que sólo tiene el nombre del papa polaco, que los sollozos de los hombres y mujeres se escuchan a los lejos. Es y 

sigue siendo un pontífice querido y recordado, pese a que han pasado más de ocho años de su muerte. En la parte alta 

donde está el baldaquino de Bemini y la pietá de Miguel Ángel los miles y mi-les de turistas siguen desfilando todos los 
días y ni se diga en la gran plaza de San Pedro. Juan Pablo sigue presente, incluso en los recuerdos que se venden en el 

Vaticano, sean estampas, rosarios o posters. El papa que llegó de una tierra "lontana" como él mismo lo dijo el día que 
fue presentado como el nuevo jefe de la iglesia logró con su carisma ganarse el cariño de millones y millones de seres 

humanos. De los mexicanos ni se diga. Sus últimos días fueron dolorosos y los medios de comunicación lo siguieron 

minuto a minuto en muchos casos de manera hasta grosera, en su afán de ganar la noticia sin ninguna consideración de 
humanidad y menos de caridad cristiana, porque aquello se convirtió en una pelea a muer-te para ver qué medio ganaba 

la exclusiva de su fallecimiento. Algún medio mexicano se atrevió incluso a darlo por muerto antes de que esto fuera 
cierto. Acción que no es rara en la televisión de nuestro país que incluso hace novelas de capturas de delincuentes que 

luego nos exhiben a nivel internacional. A este Papa del carisma le suceda) en el trono papal BENEDICTO XVI, en opinión 

de muchos con características distintas, y con un factor en contra, si se ve desde la perspectiva humana que está muy 
distante de la fe, LA EDAD. BENEDICTO XVI gobernó la iglesia en momentos realmente difíciles por el problema de la 

pederastia, el celibato sacerdotal, y cuestionamientos sobre el papel de la iglesia en el mundo actual en cuestiones 
sociales y sexuales. No era fácil. Sin embargo el papa es un hombre de principios sólidos, de granito, es la roca de Pedro, 

sobre la que está edificada la iglesia de acuerdo al evangelio. Y sostuvo la fe y la doctrina milenaria de la iglesia que para 
eso es y era el Papa.  El día de ayer este Papa, en su tiempo de maestro, tenido como de avanzada, junto con Küng, 

teólogo de brecha, dijo a la iglesia que no tenía ya edad, ni fuerza para mantener el timón de la nave en sus manos. Que 

dejaba el barco para que se elija un nuevo Papa. En una decisión que no debe ser fácil, porque es y tiene que ser con 
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base moral, con fundamento interior, resultado de una gran reflexión. Es sin duda una decisión valiente. Y se debe 

respetar. Que un Papa dimita no es cosa de todos los días. Tan es así que el último en hacerlo lo hizo antes de que se 

descubriera América, lo cual nos dice a las claras que estos hechos son verdaderamente excepcionales y que somos 
testigos en este febrero del 2013 de un hecho histórico que será parte de la humanidad sin duda alguna. Con el paso de 

los días se buscarán las causas. Y ya verá usted lo que se dirá y se inventará. Finalmente el Papa tiene el derecho de 
renunciar si así lo considera necesario y pertinente. La barca de Pedro seguirá navegando. De peores tormentas ha salido 

airosa. Incluso cuando los discípulos temerosos despertaron al maestro porque parecía que la barca se hundía y éste 

apaciguó las olas. Así ahora... Hay olas.., simplemente olas. Luego la calma. Así ha sido siempre... en dos mil años. 
Porque el cielo y a tierra pasarán, pero sus palabras no pasarán.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

“La Disculpa”: Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario general de la sección XV del SNTE, compara la pretensión 

del gobierno por privatizar la educación y acabar con el SNTE, con la novela del escritor Francisco Martín Moreno “La 
Disculpa” y hasta retoma pasajes de libro para equipararlos con personajes de la política nacional que considera los 

enemigos de la educación. Por ejemplo Josefa, un personaje de la novela, es equiparada con Josefina Vázquez Mota, 
pues pretende privatizar la educación pública. O también encuentra semejanzas cuando Josefa señalaba que “la escuela 

actual constituía una fragua de metales mediocres, frágiles, inútiles, en su gran mayoría”. En las carencias educativas se 

encontraba la gran causa de nuestros males, el origen de nuestra tragedia. Y lanza su gran proyecto ¡Beque a un 
mexicano! ¿Coincidencia con Bécalos? Otra semejanza: se trataba de influir en la opinión pública, de prepararla para 

ganar el combate final en contra del sindicato. Comenzó por realizar una serie de programas de radio y tv -nadie 
conocería la identidad del patrocinador; se presentaría como una noticia más, como una preocupación de los medios 

masivos de comunicación. ¿Loret de Mola, López Dóriga? Una más: Los especialistas en comunicación causaron un 

impacto inmediato, se filmaron novelas, documentales donde se manipulaba el drama de la gente que no recibía la 
educación necesaria. ¿Rosa de Guadalupe? ¿De Panzazo? “Se transmitieron por radio y tv entrevistas, mesas redondas 

analizando el papel de la educación en el desarrollo. ¿Acaso Leo Zuckerman o Brozo? Y por esa línea va el texto enviado 
a este espacio por el propio dirigente sindical, con libro y todo, para exponer lo que el sábado pasado se volvió en parte 

medular de su arenga, al llamar a los profesores hidalguenses a estar en “lucha y alerta permanente” contra los intereses 
privatizadores del gobierno y, particularmente, de pretender hacer con el SNTE lo que Felipe Calderón hizo con el SME. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

Alianza PAN-PRD: Aún cuando se ha negado desde hace algunos meses, dirigentes de los partidos Acción Nacional y 

Revolución Democrática han llevado a cabo reuniones para concertar una alianza mediante candidaturas comunes para 
los comicios del 7 de julio, en Hidalgo. Tras dos contiendas electorales locales aliados y una federal de enemigos, parece 

que los daños y agravios no fueron demasiados para que ambos partidos (uno de derecha y otro de supuesta izquierda) 
puedan conciliar.  Sin embargo, y ya sin la figura de la excandidata a senadora y gobernadora Xóchitl Gálvez de por 

medio, ambos partidos comienzan a echar mano de sus números para planear más de una candidatura común. No 

obstante, la presencia dominante del Frente Democrático Hidalguense (o mejor dicho de la figura del exsenador José 
Guadarrama) pondrán trabas para que esto no suceda, a menos que los dividendos para la tribu que controla al PRD sea 

jugosa.  En estos momentos de la vida de la izquierda en Hidalgo, y con la disminución del poder de representación de 
los partidos de oposición, quizás el único camino para bloquear al “PRI de siempre” sea una nueva alianza.  La mala señal 

es que las dirigencias nacionales de ambos partidos solamente tienen contempladas hasta el momento alianzas en seis 

estados, sin que Hidalgo se encuentre en la agenda. Deberán de ser las figuras estatales quienes aprieten el camino y lo 
distensen para que se lleve a cabo. De lo contrario, el PRI, en medio de su bonanza burocrática federal, tendrá el camino 

limpio y sólo bastará que los múltiples y poderosos liderazgos del tricolor acuerden cómo se repartirán el botín para 
conocer a los nuevos diputados. (Jorge Ávila, página 02) 

Criterio-La Silla…  

Ratzinger en México: En mayo de 1996, con motivo de la reunión de las Comisiones Doctrinales de la Fe de América 

Latina, Joseph Ratzinger visitó México por primera vez. El ahora (y aún Papa) era un personaje ya famoso dentro de la 
curia romana, pues ocupaba el cargo de prefecto de la Congregación de la Doctrina de la Fe, y se sabía que era muy 

ortodoxo en muchos de los temas de la Iglesia católica. Ratzinger se alojó en la casa parroquial de La Madre de Dios, un 

templo ubicado en la colonia Providencia, una de las zonas habitaciones más elegantes de la capital tapatía. Quienes le 
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atendieron entonces recuerdan al cardenal alemán como alguien sencillo, quien disfrutaba comer pescado, y que visitó el 

lago de Chapala como un turista más.  Hace un año Joseph Ratzinger regresó a México, pero ya como el papa Benedicto 

XVI. Tenía siete años de pontificado y mucho cansancio encima. Su investidura le alejó de las charlas y visitas que tuvo 
años atrás, aunque se dio tiempo de saludar a miles de personas a lo lejos, y de escuchar a un mariachi que le dedicó 

canciones una noche antes de partir. Se dice ahora que el Papa comenzó a meditar su renuncia hace un año, justo 
después de sus visitas a México y a Cuba. ¿Qué motivo entonces el pensamiento del pontífice? Lo único que pudo 

imaginar es que tras conocer el fervor popular, las largas giras, los saludos a miles de personas, la sobreexposición 

hubieran hecho pensar al religioso que alguien más joven, más carismático, tendría que ocupar su lugar (Manuel 
Baeza, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

De mal en peor: Los santos patrones de Hidalgo como que de repente se echan para atrás, porque resulta que por más 

discursos que lanzan los políticos en torno a que vamos mejorando, la realidad nos demuestra otra cosa. Aunque parezca 
imposible, en cuestión de un año los índices de desarrollo democrático se cayeron y tras ocupar una séptima posición en 

la pizarra nacional, actualmente estamos en el nada honroso lugar 23. Esta medición que realizan de forma anual los 
hombres de empresa —aglutinados en la Coparmex-, les permite conocer las condiciones tanto sociales como económicas 

de cada entidad, fundamentando con ello la permanencia de sus capitales. La frialdad que necesitan estos análisis, deja 

de lado cualquier intención sesgada, al menos eso justifica la Coparmex y sirve la aclaración para evitar que los 
encargados de conducir y mejorar el desarrollo democrático de los pueblos se justifiquen en algún momento su ineptitud. 

Al revisar la "Dimensión de Respeto de los derechos políticos y libertades civiles", las noticias no son muy halagadoras 
para Hidalgo al ocupar el lugar 28 a nivel nacional; en cuanto a la capacidad del estado para generar políticas que 

aseguren eficiencia económica, no podrá ser mucha porque estamos en el lugar 23 y así consecutivamente. Son muchas 

las debilidades y pocas las fortalezas que presenta la entidad, lo que significa en la caída del PIB, la credibilidad en las 
instituciones y una más amplia percepción de la corrupción. Hay algunos signos dictatoriales al no mejorar en renglones 

tan fundamentales como el respeto de los derechos políticos y libertades civiles que van a la baja; una ausencia de 
capacidad para fomentar la legalidad en las instituciones así como la presencia de un índice de desestabilización de casi 

50 por ciento. En cuanto a la inseguridad, 54.8 por ciento de la población adulta considera que la entidad es insegura, y 
sólo 15.1 por ciento de los delitos son denunciados, evidenciando una enorme desconfianza en las instituciones de 

justicia, advierte el documento. Junto a ello, en 2011 fue la entidad con el mayor subejercicio de recursos del Fondo de 

Aportaciones para la Seguridad Pública. Otro de los signos que muestran los especialistas encargados de la valoración, es 
el hecho de colocar a Hidalgo en el quinto lugar a nivel nacional de corrupción, tanto así que 14 ex alcaldes están sujetos 

a investigación por la Auditoría Superior Estatal. Y claro está que esto degenera en bajos índices económicos. En la 
entidad, más de la mitad de la población está en situación de pobreza. La pobreza alimentaria aumentó 29 por ciento 

entre 2008 y 2010, pero la pobreza extrema se redujo de 15.1 por ciento, a 12.3 por ciento en el mismo periodo. Ocupa 

el quinto lugar en marginación a nivel nacional, el noveno lugar en carencias de servicios básicos en la vivienda, el 
decimotercer en rezago educativo, el decimosegundo en carencias de servicios de salud, y el decimotercero en carencias 

en calidad y espacios de la vivienda. Y la bola de cambios en el gabinete no resolverá estos altos índices, pues los hemos 
visto en otros cargos en donde han hecho lo mismo: hibernar. Nimiedades: ¿Y ahora, en dónde se deberán formar los 

aspirantes? Unos dicen que en plaza Juárez, y otros que en Bucareli; corren quinielas. (Jorge Martínez, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que sin hacer tantos aspavientos y sin más preámbulos que su experiencia como carta de presentación, el ex consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral, Jorge García Tavera, fue nombrado como delegado federal de la 
Procuraduría Federal del Consumidor por su titular nacional, Humberto Benítez Treviño, en un acto celebrado en 

la Ciudad de México, donde García Tavera hizo el compromiso de defender la economía de los mexicanos con menores 
recursos económicos. 

: Que la guerra electoral ya comenzó en la Huasteca y más específicamente en su corazón político: Huejutla. Dicen 
que quien busca una curul en el Congreso estatal es el panista Andrés Espinosa, quien es famoso en aquella zona 

por mantener el control de los mercados, así como sus infinitas aspiraciones a un cargo de elección popular, lo malo es 
que muchos le saben muchas cosas, por lo que trascendió que fue denunciado por robo, aunque en el PAN de aquella 

región dicen que es sólo para desestabilizar. ¿Será? 
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: Que hablando de elecciones, son más municipios en donde se comienzan a calentar los ánimos, como en la región 

correspondiente al distrito de Atotonilco el Grande, donde ya alzó la mano para una candidatura la ex candidata a 

alcaldesa de Mineral de El Chico, Xóchitl Zenteno, a quien por cierto, se le recuerda por haber sido secuestrada en 
plena campaña por perredistas. Además dicen que un posible aspirante podría ser el líder de la CNOP, Alfredo Tovar, 

luego de ser descartado para una delegación federal como se había dicho en un principio. 

: Que pese a las constantes recomendaciones que hace la Auditoría Superior del Estado a los alcaldes para que 

cuiden la aplicación del gasto público y su transparencia, parece que a 18 ediles les entró por un lado y les salió por el 
otro, pues según Rodolfo Picazo, incumplieron con los informes trimestrales durante el año pasado. Lo malo es que 

algunos ya se les está arraigando la costumbre, como a los alcaldes de Tlanchinol, Huautla, Atotonilco de Tula y 
hasta Ixmiquilpan. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Es responsabilidad de las autoridades velar por la seguridad de todos los mexicanos, deben asegurar que se desarrolle un 
clima de negocios sano y genere la riqueza que se necesita para el combate a la pobreza” 

Javier Vázquez Coria Presidente de Coparmex Hidalgo, sobre la inseguridad de empresas y empresarios. 

En Hidalgo, el 99 por ciento de los maestros tienen acreditación profesional, es decir, son egresados de normales o de 
escuelas de educación superior. Eso qué permite al principio, el respeto a su permanencia” 

Joel Guerrero Juárez Secretario de Educación Pública, sobre las críticas del SNTE a la reforma educativa.  

Hasta donde tenemos conocimiento hay falsificación de documentos, aunque sea por 10 pesos, pero falsificar un 
documento, si nos falsifican por 10 pesos nos lo falsifican por 10 millones, no se vale” 

Juan Manuel Menes Llaguno Contralor del Estado, sobre los alcaldes que falsifican documentos en sus cuentas. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el ayuntamiento de Ixmiquilpan solicita a las casas editoras y/o periódicos, medios electrónicos, gacetas y otros, 
acrediten a sus representantes y reporteros con la credencial de su respectivo medio o su oficio de comisión con el 

argumento de brindarles la atención adecuada. Lo anterior por "la gran cantidad de seudoreporteros y personas que se 

hacen pasar como representantes de medios ante el Ayuntamiento municipal". 

Que la dirigencia del Partido del Trabajo en Hidalgo invitó al escritor Virgilio Guzmán Valdez a ser candidato por ese 
instituto político a diputado local por Pachuca. Guzmán Valdez, hijo del poete y dramaturgo Genaro Guzmán Mayer, 

habría aceptado la propuesta y ya busca armar un equipo que le ayude en la campaña. 

Que más de un aficionado al futbol está preocupado por el partido del próximo sábado entre Pachuca y Cruz Azul; y no 

tanto por lo que vaya a ocurrir en la cancha, sino por la posibilidad de que los agentes de tránsito se den vuelo retiraron 
placas a los autos que se estacionan en los alrededores del estadio, como ocurrió durante el concierto de Luis Miguel. 

Que a final de cuentas el programa de regularización de vehículos que lanzó el gobierno estatal por medio de la 
Secretaría de Finanzas ha dado resultados. Al menos eso señaló el titular de esa secretaría, Aunard de la Rocha, por 

medio de su cuenta de Twitter (@AunardFinanzas), al contabilizar 122 mil juegos de placas entregados a los 

contribuyentes hasta el pasado fin de semana. 

Que alguien debería estar más atento a los trabajos que se hacen en la avenida Universidad, casi llegando a Colosio, 
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pues si bien se busca mejorar las condiciones de esa vía y dejar espacio para los transeúntes y ciclistas, nadie se tomó la 

molestia de colocar buenos señalamientos viales para advertir sobre zanjas y baches. 

Que con motivo de la multipropiedad de equipos del futbol mexicano, ya la Femexfut decidió poner bajo la lupa a Jesús 

Martínez Patiño y su familia, propietarios de los equipos Tuzos, León y Estudiantes Tecos, éste último de la Liga de 
Ascenso. Por supuesto que los federativos no mencionan directamente a los Martínez, pero quienes saben que la jugada 

va contra ellos y, como no queriendo, también contra Carlos Slim, socio del empresario hidalguense. A ver quién anota 

gol en ese partido. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ni un diputado en Suecia gana como el alcalde de Huazalingo (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en el Radio Pasillo que el PRI estatal analiza la posibilidad de postular otra vez como candidato para 

diputado local a Ramón Vicente Diez, quien en julio de 2010 perdió la contienda en el distrito Pachuca Poniente –
Mineral del Monte, San Agustín Tlaxiaca- frente a la perredista Sandra María Ordaz Oliver. 

Esta vez, sin embargo, el actual titular de la Unidad de Desarrollo Regional I de la Secretaría de Planeación competiría en 
el Distrito Pachuca Oriente –Epazoyucan, Mineral de la Reforma-, lo que, según analistas del tricolor, le daría perspectivas 

de triunfo. 

En el edificio del bulevar Colosio se considera que las circunstancias actuales son distintas a las de hace tres años. Si bien 

la alianza PRD-PAN podría repetirse, señalan, el próximo 1 de julio no habrá ningún efecto nacional ni estatal que 
“contamine” el proceso. 

Por cierto, quien no pierde las esperanzas de ser postulado en alguno de los distritos de Pachuca es el ex secretario de 

Desarrollo Social del estado, Federico Hernández Barros, quien desempeñó tareas de operación política en Hidalgo 

durante la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto. 

Otros nombres que siguen manejándose como “probables” en Pachuca son los de Roberto Rico Ruiz, representante 
electoral del PRI; Bernardo Arista Velasco, líder del tricolor en Pachuca; Erika Trujillo Ortiz, secretaria del partido en la 

capital hidalguense, y Erika Rodríguez Hernández, directora general del Instituto Hidalguense de las Mujeres, quien es 

impulsada por su esposo, el ex diputado federal e integrante del Consejo Supremo Hñahñú, Héctor Pedraza Olguín. 

Una trabajadora del IMSS hizo llegar a Radio Pasillo una queja contra policías municipales, quienes la rodearon cual 
delincuente sólo porque dejó momentáneamente estacionado su vehículo en una calle cercana a clínica de la avenida 

Madero. 

La inconforme asegura, que regresar a su unidad, había por lo menos tres patrullas y varios uniformados agresivos, 

quienes le ordenaron retirarse del lugar, pero sin fundamento, pues para levantarle la infracción tuvieron que leer, releer 
y finalmente interpretar a su modo el Reglamento de Tránsito. 

Por si fuera poco, asegura que la boleta está plagada de faltas de ortografía. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Momentos difíciles vivieron comerciantes de Ixmiquilpan, pero sobre todo presuntos ladrones detenidos in fraganti 
mientras saqueaban un establecimiento en uno de los barrios. Gracias a la solicitud de auxilio de la dueña y la oportuna 

intervención de quienes acudieron al llamado dos sujetos fueron llevados ante las autoridades correspondientes para 
responder por sus delitos; sin embargo, el hartazgo de la población ante hechos como éste derivó en la golpiza de los 

infortunados maleantes, quienes bien podrían entender así el mensaje. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Eduardo Licona: Destaca Licona Suárez porque fue invitado por Nuvia Mayorga Delgado para integrarse a la 

Coordinación de Concertación de la Comisión Nacional de Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Cabe mencionar que este 
personaje se ha desempeñado en relevantes cargos, tanto a escala estatal como municipal, entre ellos como alcalde de 

Acaxochitlán; recientemente fungió también como titular de la Subsecretaría de Planeación para el Desarrollo, área de la 

Seplader.  

Abajo-Héctor Mendoza: Desangelado el desempeño de Mendoza Mendoza como presidente de la Comisión de 
Población y Migración en la Legislatura local. Ni con el precedente de que éste es uno de los rubros que mayor atención 

precisa existe una labor importante, tampoco en la Salud o la de Planeación y Desarrollo Regional. A unos meses de 
agotarse su tiempo, el diputado local por Apan permanece sólo como uno más.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACTOPAN 

Entre los miembros del Partido Revolucionario Institucional que ya levantan la mano para ser candidatos a 

diputados locales se ubica Manuel Hernández, quien actualmente ocupa una cartera en la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo. En la contienda se anexó además al director del Instituto Estatal del 

Transporte, Roberto Terán, quien según los enterados trae todo el respaldo de la cúpula tricolor. Se habla 

también que la suplente de la fórmula priista por Actopan sería Ana María García Cano. Por su parte, Edith 
Avilés, quien es suplente del diputado federal Víctor Velasco, por el mismo distrito, se menciona como otra posibilidad del 

priismo para esa zona donde varios grupos disputan las posiciones. 

ADULTOS 

La Casa de la tercera Edad en Pachuca es de las instituciones que mayores recursos requiere en materia de 

salud debido al perfil de personas que atiende. El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo 
(DIFH), a través de sus patronatos, convoca constantemente a respaldar las labores de apoyo, cuidados y atención a la 

salud de nuestros adultos mayores que viven en dicho centro y el cual registra diversas necesidades a favor de este 

sector poblacional. 

FLORES 

La delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en la entidad implementará como cada 

año un operativo de revisión los próximos días, con motivo del 14 de febrero o Día del Amor y la Amistad. 
La dependencia, según adelantaron los grillitos, pondrá especial cuidado en el precio de las flores y los artículos de 

temporada, puesto que los comerciantes aprovechan dicha fecha para vender productos al precio que quieren. 

 (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Rebasan autos a remesas: Ni el petróleo, ni el turismo, ni las remesas: ahora, el mayor ingreso de divisas 

lo genera la industria automotriz. En 2012, este sector trajo a México 32 mil 244 millones de dólares, lo que fortaleció su 

liderazgo como el sector que más ingresos aporta al País. Las divisas netas generadas por la exportación de los vehículos 
automotores han ido creciendo en los últimos años: las del 2012 fueron 11 por ciento superiores a las de 2011 y 194 por 

ciento más que las de 2000, según datos del Banco de México. Los autos de mayor exportación fueron el Nuevo Jetta; 
Fusion; Journey; Silverado 2500; Sentra; RAM 2500 y Versa. Apenas en 2009, los recursos que entraban al País por 

comercio automotriz eran 38 por ciento menores a las remesas. El sector se convirtió en el primer generador de divisas 
en 2010, cuando la diferencia de lo ingresado por las remesas fue de 11 por ciento, y de 27 en 2011. Sin embargo, en 

2012 las rebasó por un amplio margen, de 43.7 por ciento, esto es una diferencia entre ambos conceptos de 9 mil 799 

millones de dólares. El año pasado, las armadoras exportaron vehículos por un valor de 63 mil 215 millones de dólares e 
importaron 30 mil 971 millones de dólares. En total, las exportaciones automotrices fueron equivalentes al 17 por ciento 

de las ventas totales de México al exterior, la mayor proporción desde 2001. Alejandro Cervantes, gerente de economía 
nacional de Banorte IXE, destacó la competitividad de la industria automotriz mexicana. "México exporta más autos a 

Estados Unidos que Japón y Canadá. Cabe recordar que uno de cada cinco coches importados en Estados Unidos 

proviene de México", resaltó. Gustavo Hernández, analista económico de Scotiabank, señaló que el sector automotriz 
tiene una importancia mucho mayor que otras industrias manufactureras, como la textil, la de alimentos y bebidas o la de 

productos derivados del petróleo y el carbón. "La especialización de México en esta rama industrial es un gran atractivo 
para la industria automotriz mundial, pues está generando un foco de atracción de inversiones. "Y es una inversión de 

largo plazo, en una ubicación geográfica estratégica que, independientemente de la situación política, seguirá ganando 
mercado", dijo Hernández. (Sara Cantera, primera plana) 

La Jornada-Sin vigor para gobernar la barca de San Pedro: El papa Benedicto XVI anunció este lunes que 

renunciará a su ministerio el 28 de febrero, durante un discurso pronunciado en latín y seguidamente traducido a siete 
idiomas por la oficina de prensa del Vaticano. La transcripción del discurso del Papa es la siguiente: Queridísimos 

hermanos, Os he convocado a este consistorio, no sólo para las tres causas de canonización, sino también para 

comunicaros una decisión de gran importancia para la vida de la Iglesia. Después de haber examinado ante Dios 
reiteradamente mi conciencia, he llegado a la certeza de que, por la edad avanzada, ya no tengo fuerzas para ejercer 

adecuadamente el ministerio petrino. Soy muy consciente de que este ministerio, por su naturaleza espiritual, debe ser 
llevado a cabo no únicamente con obras y palabras, sino también, y en no menor grado, sufriendo y rezando. Sin 

embargo, en el mundo de hoy, sujeto a rápidas transformaciones y sacudido por cuestiones de gran relieve para la vida 
de la fe, para gobernar la barca de San Pedro y anunciar el Evangelio, es necesario también el vigor tanto del cuerpo 

como del espíritu, vigor que, en los últimos meses, ha disminuido en mí de tal forma que he de reconocer mi incapacidad 

para ejercer bien el ministerio que me fue encomendado. Por esto, siendo muy consciente de la seriedad de este acto, 
con plena libertad, declaro que renuncio al ministerio de obispo de Roma, sucesor de San Pedro, que me fue confiado por 

medio de los cardenales el 19 de abril de 2005, de forma que, desde el 28 de febrero de 2013, a las 20 horas, la sede de 
Roma, la sede de San Pedro, quedará vacante y deberá ser convocado, por medio de quien tiene competencias, el 

cónclave para la elección del nuevo sumo pontífice. Queridísimos hermanos, os doy las gracias de corazón por todo el 

amor y el trabajo con que habéis llevado junto a mí el peso de mi ministerio, y pido perdón por todos mis defectos. 
Ahora, confiamos la Iglesia al cuidado de su sumo pastor, nuestro señor Jesucristo, y suplicamos a María, su santa 

madre, que asista con su materna bondad a los padres cardenales al elegir el nuevo sumo pontífice. Por lo que a mi 
respecta, también en el futuro, quisiera servir de todo corazón a la santa Iglesia de Dios con una vida dedicada a la 

plegaria. (AFP, primera plana) 

Universal-Denuncian presiones por ley de amparo: El pleno de la Cámara de Diputados prevé votar hoy la nueva 
Ley de Amparo con la oposición de cabilderos de empresas que consideran que se afecta a sus intereses, y la negativa 

del PAN a lastimar al sector privado del país.  La diputada del PRD, Alfa González Magallanes, integrante de la Comisión 
de Justicia, confirmó la presión que realizan cabilderos de distintas empresas, con el fin de impedir hoy la votación de la 

ley.  La presión ha venido de bancos y de empresas como Televisión Azteca, confirmaron otras fuentes.  El diputado del 

PAN, Arturo Salinas, confirmó que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se acercó con él para hacerle llegar 
información, para validar su argumento de que esta reforma les afecta, y proponer una redacción alterna.  El dictamen 

contiene una reforma integral al juicio de amparo derivado de la reforma Constitucional que se publicó en el Diario Oficial 
de la Federación el 6 de junio de 2011, y que debió completarse en octubre de ese año, es decir, lleva más de un año 

con cuatro meses de atraso.  La legislación moderniza y adecúa el juicio de amparo para que su tramitación sea más ágil 

y oportuna, así como para aumentar su protección, ampliando el ámbito de su tutela, protegiendo intereses legítimos de 
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las personas, así como la posibilidad de que haya declaratorias generales de inconstitucionalidad para un beneficio más 

generalizado.  Con la reforma se refuerzan las facultades de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la 

atención prioritaria de asuntos que le competen, así como el otorgamiento de atribuciones para resolver más rápido la 
contradicción de criterios.  La polémica se centra en el artículo 129, fracciones 11 y 13, que permiten negar a particulares 

un amparo cuando se trate de bienes de la nación y se afecte el interés social, lo que para algunos podría afectar a las 
empresas.  La fracción 11 del artículo 129 señala que ante la intervención de una institución bancaria, no procederá el 

amparo si se considera una afectación al interés social, mientras que la fracción 13 señala que tampoco procederá en 

caso de los bienes contenidos en el artículo 27 Constitucional, que refiere a concesiones y propiedad de aguas y tierras 
nacionales.  El artículo cinco pretende que a cualquier particular que ejerza una facultad exclusiva de gobierno, se le 

considere como autoridad.  El diputado del PRD, Alejandro Carbajal, advirtió que la fracción 11 “deja a la libre 
interpretación de la autoridad jurisdiccional” dar o no el*amparo*. Explicó que el*riesgo* no sólo es para empresas, sino 

también para los particulares.  El coordinador del PRD, Silvano Aureoles, informó que “van a favor del dictamen, pues 
98% del contenido no tiene problema, aunque hay división en su bancada”.  Los legisladores perredistas llegan con dos 

abstenciones al artículo cinco y cuatro en el 129.  El coordinador del PAN, Luis Alberto Villarreal, anunció que “van contra 

de la reforma en el artículo 129, pues no quieren dar un poder excesivo a la *autoridad*” y adelantó que pedirán que se 
incluya en la lista de 13 situaciones a los casinos para que no tengan derecho a la suspensión provisional de amparo.  

Dijo que así como está el articulado, podrían peligrar empresas al no poder promover una suspensión cuando se trata de 
explotación de bienes del dominio público, no sólo de comunicaciones, de ahí que adelantó las reservas.  Indicó que una 

concesión pública del Estado puede ser, incluso, la que permite extraer y distribuir agua potable, “que no es un asunto 

menor y que tiene que ver tanto en el uso agrícola, como en el uso humano con un tema muy sensible”.  La diputada del 
PAN, Esther Quintana, confirmó que en su misma fracción hay posturas diferentes.  El PRI mantiene su postura de avalar 

la reforma. El coordinador *Manlio Fabio Beltrones* aseguró que “es posible que este martes estemos ya agotando la 
minuta de la Ley de Amparo. Con esto habremos de enviar de regreso a la *Cámara de Senadores* esta nueva minuta 

con tres o cuatro modificaciones, que estoy seguro serán obsequiables por parte del Senado”. (Ricardo Gómez, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Digno retiro de Benedicto XVI: De manera por demás explicable, inteligente y encomiable, Benedicto XVI dice adiós a 

su pontificado. “Ya no tengo fuerzas”, confiesa, lo cual no solo es suficiente sino La Gran Razón para ejercer su derecho y 
deber (obligación) a renunciar muy bien, consciente de que se le agotan las capacidades para ejercer el cargo. Le pone 

fecha y hora a su retiro: 28 de febrero, a las ocho de la noche. Si bastó que despojara del papal manto protector al 

depredador sexual Marcial Maciel, hasta dejarlo encuerado para diferenciarse radicalmente de su predecesor, Juan Pablo 
II, su renuncia lo distingue de cuanto Papa ha habido en los últimos 600 años: es el único que se ha atrevido a ser 

consecuente con el más elemental sentido común, en vez de aferrarse hasta la muerte al colosal poder que suelen 
ejercer los jefes de la Santa Madre, muchos de los cuales, en vez de pastorear a su tumultuario rebaño, dan el patético 

espectáculo de vivir su decrepitud como virtuales títeres de la burocracia vaticana. Ojalá que cuando muera se le honre 

tanto, o más, que a cualquiera de sus antecesores. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La guerra a los criminales sin el gabinete de guerra: El presidente Peña Nieto presentará hoy la Comisión para la 
Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. La esencia del proyecto es loable. Otra cosa será su aplicación en las 

calles y zonas tomadas largo tiempo atrás por los criminales. La Comisión tratará de “fortalecer las instituciones y atender 
los factores sociales de riesgo que favorecen la generación de violencia y delincuencia”: falta de acceso a servicios, 

situación de calle, desintegración familiar, educación deficiente, desempleo, desocupación, adicciones, falta de espacios 

públicos seguros, etcétera. Las nueve secretarías que componen la Comisión (Gobernación, Hacienda, Desarrollo Social, 
Economía, Comunicaciones y Transportes, Educación Pública, Salud, Trabajo y Desarrollo Agrario) trabajarán, por ende, 

para mejorar el entorno social, atender a grupos vulnerables, etcétera. Podrá decirse que es la adecuación burocrático-
administrativa de lo que el gobierno de Felipe Calderón se propuso hacer sin orden ni fortuna. No hay que olvidar que 

aquel discurso de la guerra contra el crimen (al menos el inicial) partía de tres ejes: recuperar territorios en poder de los 
delincuentes, depurar las policías y mejorar las condiciones sociales. El presidente Peña Nieto ha optado por anunciar 

primero la parte social del combate a los criminales. Pero para garantizar la aplicación de estas medidas que mejoren la 

vida cotidiana de millones de mexicanos tendrá que echar mano, forzosamente, de la otra parte de la ecuación: la fuerza 
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legítima del Estado. Y esa otra mitad no es tan glamorosa: Ejército, Marina, Policía Federal, PGR. El gabinete de guerra.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Por qué se va el Papa?: Esta es la pregunta que siguió al sorpresivo anuncio de Benedicto XVI de su renuncia y el fin 
de su pontificado a partir del próximo jueves 28 a las ocho de la noche, cuando se deberá declarar Sede Vacante y llamar 

a cónclave para elegir sucesor. Nunca había renunciado un obispo de Roma, de hecho es inédito, aunque se remonten a 

la de Gregorio XII, en 1415, tras el Cisma de Occidente cuando con el llamado Papa de Roma convivieron otros dos: 
Benedicto XIII, el Papa de Avignon, y Juan XVIII, el anti-Papa, a los que el emperador del Sacro Imperio, Segismundo I, 

ordenó renunciar y a lo que solo obedeció Gregorio XII. Ayer, siete siglos después, Benedicto XVI, cumpliendo los 
requisitos del derecho canónico, marcadamente el hacerlo sin presiones, por eso subrayó que lo hacía con plena libertad, 

anunció Urbi et orbi su renuncia cuando estaba por cumplir ocho años de pontificado, lo que cuando lo eligieron el 19 de 

abril de 2005 se veía inalcanzable, con 85 años de edad y problemas de salud que, como es su costumbre, la Santa Sede 
nunca comenta. El tema del retiro lo había tocado en 2010, durante la entrevista que le hizo el periodista alemán Peter 

Seewald y que publicó en el libro Luz del mundo, cuando le pregunta: ¿Ha pensado usted en renunciar? Y le responde: Si 
el peligro es grande, no se debe huir de él. Por eso, ciertamente, no es el momento de renunciar. Justamente en un 
momento como éste, hay que permanecer firme y arrostrar la situación difícil. Esa es mi concepción. Se puede renunciar 
en un momento sereno o cuando ya no se puede más. Pero no se puede huir del peligro y decir: que lo haga otro. —
¿Puede pensarse en una situación en la que usted considere apropiada una renuncia del Papa? —le repreguntó. —Sí —le 

respondió sin dudar—. Si el Papa llega a reconocer con claridad que física, psíquica y mentalmente no puede ya con el 
encargo de su oficio, tiene el derecho y, en ciertas circunstancias, también el deber de renunciar. ¿En cuál de sus 

supuestos encaja entonces su renuncia: por el momento sereno, que la Iglesia sin duda no cruza en este momento, o por 
no poder más con el encargo por razones de salud, como parece indicar? La respuesta a por qué se va, la darán el 

tiempo y el nombre de su sucesor. RETAL  SUSPENSIÓN. Hoy en la Cámara de Diputados, la mayoría priista, con los 

votos que necesite de otros partidos, aprobará las reformas a la Ley de Amparo, tal y como por unanimidad las mandó el 
Senado, eliminando la suspensión automática en juicios de amparo a las instituciones financieras y a todos los 

concesionarios de Bienes del Dominio Público. El veto empresarial no alcanzó para pararla. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el sí, pero no, pero quién sabe del presidente del PRI, César Camacho, sobre el tema del IVA solo ilustra una 

cosa: el gobierno federal no ha definido su estrategia para la reforma fiscal que el presidente Peña Nieto presentará 
como iniciativa preferente al Congreso en septiembre. 

Por eso nadie tocará el tema, por lo pronto. El discurso priista, y el gubernamental, se limitará a decir que explorarán 
todas las posibilidades para aumentar la recaudación, hacer que más mexicanos paguen impuestos y eliminar una serie 

de privilegios fiscales. 

Y nada más. 

Que el gobierno federal apoya al cien la propuesta de reforma a la Ley de Amparo a las concesiones que, seguramente, 

será aprobada hoy en la Cámara de Diputados. 

La nueva ley “permitirá al Estado recuperar la reconducción en el tema de las concesiones”, es el discurso oficial. 

Por cierto, es muy probable que varios panistas voten con los priistas a favor de la reforma. 

Que se vienen cosas difíciles en el caso de las seis españolas que denunciaron abusos sexuales en Acapulco. 

Resulta que, según el expediente del caso, la denuncia se hizo 48 después de los hechos, al parecer no hay huellas de 

violencia, las víctimas rechazaron los exámenes psicológicos y toxicológicos, y los ginecológicos los permitieron luego de 
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ducharse. 

Además, según el relato, la denuncia se dio originalmente por el robo de iPads, computadoras, teléfonos y efectivo. 

¡Ay, nanita! 

Que un grupo de diputadas federales del PRD se solidarizará hoy en San Lázaro con su correligionaria, la chihuahuense 

Crystal Tovar, que en el portal de Yahoo fue objeto de comentarios misóginos y de mal gusto por sus “faldas cortas”. 

Que el gobierno federal concluyó que la violencia y las ejecuciones se concentran en 50 municipios del país, que serán 

prioritarios en el Programa Nacional para la Prevención del Delito, que presentará hoy el presidente Enrique Peña en 
Aguascalientes. 

Se trata de localidades bien identificadas en ocho estados, entre los que destacan Tamaulipas, Nuevo León, Chihuahua, 

Coahuila y Durango, donde además de los operativos de las fuerzas federales se destinarán recursos para el empleo y 

oportunidades a los jóvenes. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Renuncia papal: No es usual la renuncia de un papa. Han pasado casi 600 años desde 1415 cuando Gregorio XII 
dimitió para resolver el “cisma de occidente” en que tres pontífices se disputaban la jefatura de la Iglesia Católica.  

Solamente otros dos papas han renunciado en ejercicio de su ministerio: Benedicto IX en 1044 (aun cuando volvería a 

ser papa en 1045 sólo para ser depuesto en 1046) y Celestino V (san Celestino) en 1294, quien no se consideró apto 
para dirigir los asuntos terrenales de la Iglesia. Benedicto XVI, quien cumplirá 86 años el próximo 16 de abril y que habría 

llegado a ocho años en el solio pontificio el 19 de abril, parece haber estado preparando su renuncia en los últimos años. 
En 2010 le dijo al escritor Peter Seewald en el libro-entrevista Luz del mundo: el papa, la Iglesia y los signos de los 

tiempos que un obispo de Roma podía dimitir “en un momento de serenidad, no en el momento del peligro”. ¿Es éste un 

momento de serenidad? Los escándalos agobian a la Iglesia, especialmente por los casos de pederastia entre sacerdotes 
que deberían ser los principales guardianes de los niños. Estos casos no sólo han afectado la estatura moral de la Iglesia 

sino también sus arcas. Las demandas judiciales en Estados Unidos han quebrado a parroquias y a diócesis. Hay quien 
piensa, sin embargo, que temas complicados, como la reestructuración de la Legión de Cristo, se encuentran ya 

suficientemente avanzados como para dejarlos a un sucesor. Otros retos son más fundamentales para la Iglesia Católica, 
una organización que ha subsistido a lo largo de dos mil años. En el mundo hay 1,196 millones de católicos según el 

Anuario pontificio. La mayor fe del mundo ha sido alcanzada ya en número de adherentes por el Islam. Hay otros mil 

millones de cristianos en el mundo, pero no son católicos. El número de católicos no está disminuyendo en este 
momento, pero el Islam sí crece con vigor. El catolicismo pierde adherentes en Europa y Latinoamérica, aunque avanza 

en África y Asia. Alrededor del 17.5 por ciento de los habitantes del mundo son católicos bautizados. Este porcentaje se 
ha mantenido estable en los últimos años. Muchas personas nominalmente católicas, sin embargo, no son realmente 

practicantes. Acuden a misa solamente en bautizos, bodas y funerales y no aceptan los mandatos de la Iglesia en temas 

como el comportamiento sexual. La apatía de los católicos, particularmente en Europa, contrasta con el entusiasmo con 
el que los musulmanes se entregan a su fe.  El número de sacerdotes ha venido creciendo desde el 2000. En el 2010 

había 412,236, un poco más que los 410,593 de 2009. El número, sin embargo, es todavía pequeño para los que se 
requieren ante el gran número de católicos en el mundo, especialmente en África y Asia.  La Iglesia Católica ha tenido 

tres pontificados conservadores consecutivos: el de Paulo VI, el de Juan Pablo II y el de Benedicto XVI (el de Juan Pablo 

I fue demasiado breve para dejar huella). Hay que remontarse al pontificado de Juan XXIII para encontrar a un papa 
realmente innovador. Con su Concilio Vaticano II Juan XXIII logró cambios muy importantes en la liturgia, la teología y la 

filosofía católicas que si bien fueron controvertidos, y llevaron a la separación de algunos grupos conservadores, han 
terminado por ser aceptados por los católicos y han mejorado la institución.  La Iglesia Católica es por naturaleza 

conservadora. Pero hay temas como la ordenación de mujeres y el celibato de sacerdotes que tarde o temprano tendrán 
que ser considerados. De otra manera la Iglesia quedará cada vez más aislada en el siglo XXI. Al nuevo papa le tocará 

tratar de lograr este aggiornamento.  Devaluación  El gobierno venezolano finalmente no tuvo opción. Ha anunciado 

una devaluación de 31 por ciento del bolívar que se aplicará este miércoles, una vez que concluya el feriado por el 
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carnaval. Esto aumentará la inflación y dejará más vacíos de lo que ya están los anaqueles de supermercados y 

mercados. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La elección de un Papa con otro Papa vivo: Bien dice Bernardo Barranco, experto en la Iglesia católica, que la 
abdicación del papa Benedicto XVI genera una serie de situaciones inéditas. Para empezar, habrá dos sumos pontífices 

vivos porque no existe el título de ex papa. Uno estará recluido en un monasterio dentro del Vaticano, el otro ejerciendo 

las funciones de líder de la mayor congregación cristiana del mundo. Pero lo más interesante, desde un punto de vista 
político, es que el cónclave de cardenales electores deberá elegir a un nuevo Papa con su antecesor vivo. Esto, en la 

práctica, cambia las reglas del juego sucesorio en la Iglesia católica. ¿Hasta dónde influenciará Joseph Ratzinger el 
cónclave que elegirá a su sucesor?  Para cualquier politólogo, el proceso de elección de un Papa es fascinante. Estamos 

hablando de una de las instituciones más antiguas que perviven. Si la Iglesia católica se mantiene vigente, con un gran 

poder, es porque algo ha hecho bien para sobrevivir por más de dos mil años. Con muchos problemas y escisiones, pero 
ahí sigue presente. La Iglesia ha transitado desde la época del Imperio Romano hasta el mundo actual, donde lo que 

predominan son los estados nacionales con regímenes democrático-liberales, pasando por estados monárquicos, algunos 
de los cuales descubrieron territorios desconocidos para los católicos. Se dice fácil, pero la Iglesia, gradual y 

tortuosamente, ha sabido adaptarse a los tiempos. Ha cambiado sus doctrinas y reglas de operación, incluyendo la 
elección de su autoridad máxima, el Sumo Pontífice, Obispo de Roma. Han sido muchas las modificaciones. Antes, por 

ejemplo, algunos monarcas europeos podían vetar a ciertos candidatos papales, lo cual ya está prohibido. A lo largo del 

tiempo, el proceso sucesorio papal se ha refinado. En 1996, el papa Juan Pablo II decretó una nueva Constitución 
Apostólica conocida como Universi Dominici Gregis que reemplazó la legislación anterior de 1975. Hubo cambios en el 

cónclave. Se establecieron, por ejemplo, el número de votaciones que se podían realizar cada día y si los cardenales 
electores no se ponían de acuerdo después de un número determinado de días, se procedía a elegir al nuevo Papa por 

mayoría simple en lugar de por una votación calificada de dos terceras partes. Benedicto XVI cambió esta regla, de tal 

suerte que ahora tiene que ser forzosamente por un voto de dos terceras partes de los cardenales electores.  El papa 
Ratzinger ha dicho que él se va a recluir; que regresará a escribir. Es lo que le gusta. Este Papa se ha caracterizado por 

su actividad intelectual. La pregunta es hasta dónde va a influir para que quede un sucesor de su agrado. Cuando murió 
Juan Pablo II, Bernardo Barranco me dijo que el entonces Pontífice había dejado todo organizado para su sucesión. 

Un colegio cardenalicio a modo, con muchos aliados, que muy pronto eligieron al que fue uno de los hombres fuertes del 
papa Wojtyla, es decir, a Ratzinger, quien inmediatamente comenzó el proceso para santificar a su antecesor. Juan 

Pablo II habló, y muy fuerte, desde su tumba. La pregunta es qué hará Benedicto XVI, no desde el más allá, sino 

desde el más acá. ¿Hasta dónde intervendrá? Lo que viene en la Iglesia católica es fascinante por donde se vea. Un 
proceso inédito de elección de un Papa con su antecesor vivo. Si de por sí la política es muy intensa en el Vaticano, 

imaginemos lo que sucederá a partir de marzo en que se convoque a un nuevo cónclave. Lo que estará en juego es 
mucho. Al morir Juan Pablo II, quien duró casi 27 años en el trono de San Pedro, se dijo que vendría un Papa “de 

transición”. No sorprendió, entonces, que la decisión cayera en un cardenal de 78 años de edad muy cercano al recién 

fallecido Pontífice. Se supone que duraría poco. Pero Benedicto XVI lleva casi ocho años de papado. Tiene 85 años y 
está enfermo. Ya no puede con la gran carga de liderar a una Iglesia con múltiples problemas. Por eso, con mucha 

responsabilidad y quizá colmillo político, decidió abdicar. Tendría que venir, ahora, un Papa que le imprima un nuevo sello 
a la Iglesia católica para este nuevo milenio. Un nuevo Vicario de Cristo que coexistirá con otro Santo Padre vivo.(Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

DOS REUNIONES clave para que el Pacto por México mantenga su vigor serán desarrolladas hoy. Por la noche, en Palacio 

Nacional, líderes de los tres partidos firmantes y sus representantes acuden a una reunión en la que se espera la 
presencia del secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong. Pero donde el Pacto está registrando atorones es en la 

cancha del Congreso. Por ello los coordinadores parlamentarios de PRI, PAN y PRD, de ambas cámaras, antes comerán 
juntos en un restaurante de Polanco para tratar de establecer una agenda común. 

UN DILEMA en estas conversaciones se está perfilando en el tema de la iniciativa en materia de telecomunicaciones, que 
originalmente se tenía previsto apareciera en el Congreso a más tardar el 14 de febrero, pero hay dos asuntos que la han 

retrasado: cuál será la cámara de origen de la iniciativa y quién firmará el proyecto de reformas. Entre los partidos ya 
hay una serie de propuestas. Entendiendo que el asunto desatará presiones mayores a las que hoy vivirá la nueva ley de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

amparo, el consenso es que sea el propio presidente Enrique Peña Nieto el encargado de enviar el proyecto para dar 

mayor impulso a la negociación. 

NO SE VE, pero se siente. Nos aseguran que el ex presidente Carlos Salinas de Gortari sigue cabalgando en la política, a 

casi 20 años de haber abandonado Los Pinos. Aun y cuando oficialmente se le ubica en estos días en el frío Londres, hay 
quienes aseguran que don Carlos apareció en una reunión de alto nivel con la jerarquía priísta, durante la cual habría 

abogado por algunos personajes poco presentables. En tal reunión, que no pudimos confirmar oficialmente, surgió desde 

las catacumbas el nombre de Mario Marín, el nunca olvidado “Góber precioso”, quien al parecer busca resucitar en la 
política. 

EL ACREDITADO Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) logró llevar a buen puerto su relevo directivo. 

Como se sabe, su anterior director Enrique Cabrero fue llamado por el presidente Enrique Peña Nieto para encabezar el 

Conacyt. En elecciones abiertas, la comunidad eligió sin sobresaltos a Sergio López Ayllón como su nuevo director, quien 
se impuso a Fausto Hernández. Un avance real luego de la pesadilla que representó el arribo del propio Cabrero en 2009 

a ese puesto. 

NO PODRÍA ser más propicio el mes de febrero para buscar una reconciliación. De cara a las elecciones de diputados 

locales y alcaldes en Oaxaca, en el PRI se ha puesto en marcha una estrategia para buscar un acercamiento entre los ex 
gobernadores oaxaqueños Ulises Ruiz y José Murat, quienes por años se han dado con todo. Como usted lo recuerda, en 

2010 Murat fue acusado de apoyar al ahora gobernador aliancista Gabino Cué, y ello casi provoca la expulsión de don 
Pepe del Institucional. Hoy, los hilos de la negociación política se han comenzado a mover para que los otrora alegres 

compadres vuelvan a operar juntos. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TAL VEZ esta semana pueda finalmente responderse la eterna pregunta ciudadana de… ¿y el fuero, apá? 

SE DICE que en San Lázaro un grupo de diputados federales tiene preparada una iniciativa bomba en materia de fuero 

federal. 

SEGÚN ESTO la intención es -¡por fin!- dejar en claro que el fuero sólo es para proteger las opiniones de los legisladores, 
pero no para violar las leyes a su antojo. 

LA REFORMA buscaría eliminar el uso que actualmente se le da al fuero, como patente de corso para los diputados, a fin 
de dejarlo única y exclusivamente como fue concebido originalmente, como una garantía de la libre expresión. 

¿ESTÁN oyendo, Larrazabal, Añorve, Juan Marcos y los que faltan? 

LAS EMPRESAS y los despachos de abogados a los que les encanta el litigio fiscal no saben si reír o llorar. 

Y ES QUE, por un lado, se van a librar de Óscar Molina Chie, que como subprocurador fiscal federal dio buena batalla 

para evitar el abuso del amparo fiscal, al grado de que esta figura perdió parte de la relevancia que tenía a mediados de 
la década pasada. 

PEEERO, resulta que, por el otro lado, no se van a librar del todo del funcionario pues ahora se lo encontrarán en una 

nueva trinchera: el Sistema de Administración Tributaria. 

ENTRE los nombramientos que envió el Ejecutivo al Senado para su ratificación está el de Molina, quien está nominado 

para encabezar la Administración General de Grandes Contribuyentes, que es la más importante pues le toca el marcaje 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

sobre las corporaciones que pagan la mayor parte de los impuestos federales. 

OTRO DATO interesante es que las Aduanas quedaron en manos de Alejandro Chacón Domínguez y no, como impulsaba 
Emilio Gamboa, en las del tamaulipeco Óscar Luebbert. 

MIENTRAS algunos maestros se amparan contra la reforma educativa, el grupo Mexicanos Primero va por su propio 
amparo: por los niños. 

HOY interpondrá un recurso judicial en contra de las acciones que considera irregulares de la Cámara de Diputados, la 

SEP y Hacienda. 

¿POR QUÉ? Por los pagos “ilegales” a los miles de profesores que cobran sin dar clases por estar “comisionados” por el 

SNTE. 

EL ORGANISMO CIVIL argumentará que, en primer lugar, debe darse un uso honesto, transparente y eficaz a los 

recursos que salen del bolsillo de todos los mexicanos. 

Y, en segundo lugar, pedirán que con el amparo se defienda el derecho a una educación de calidad que tienen cada niño 
y niña. 

AHORA QUE tanto se habla de los usos y los abusos de los amparos, aquí parece haber una aplicación por lo menos 
interesante. 

TRISTEMENTE para Graco Ramírez, la realidad no es como la pinta en su cuenta de Twitter. 

EL CASO de la balacera del fin de semana entre policías está generando más dudas que certezas pues hay versiones que 
no coinciden con la oficial. 

TAN ES ASÍ que los propios policías estatales están promoviendo un paro, en protesta por lo que aseguran fue una 
detención injusta de sus compañeros. 

ANTE ESTO, valdría la pena que aclararan si realmente en el convoy baleado viajaba el procurador de Morelos, pues hay 

autoridades que aseguran haberlo visto a la misma hora en otro lado. 

Y SI EN la camioneta no iba el funcionario, ¿entonces quién viajaba y por qué lo iban protegiendo agentes de la Procu? 

NO VAYA a ser que el misterioso pasajero sea un pájaro de cuenta y Graco Ramírez… ¡ni en cuenta! 

(redacción, página 10) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

23 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


